
 

 

9:00 01 ИЮЛЯ – 9:00 02 ИЮЛЯ 2019 Г. 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 
 
ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 

КХЛ как организация 
 

ХК "Торпедо" третий месяц не платит хоккеистам 
зарплату (RT (russian.rt.com)) 
Нижегородский клуб Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) "Торпедо" уже третий месяц не выполняет 
финансовые обязательства перед игроками.  

перейти к статье 

Канадский хоккеист "Торпедо" обратился в КХЛ 
по вопросу расторжения контракта (RT 
(russian.rt.com)) 
Канадский нападающий нижегородского клуба 
"Торпедо" Эндрю Кэйлоф обратился в 
Континентальную хоккейную лигу (КХЛ) по вопросу 
расторжения контракта с командой. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Амур - остается только верить? 
(Allhockey.ru/forum/blog) 
Всем привет и добро пожаловать в мой блог о хоккее 
Дальнего Востока!  

перейти к статье 

"Мы подписываем Киселевича, а также 
договариваемся с форвардом, который может 



 

 

вернуться в КХЛ". Интервью с президентом ЦСКА 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович в интервью 
обозревателю "Матч ТВ" Павлу Лысенкову сообщил, 
что армейцы вернули олимпийского чемпиона 
Богдана Киселевича из НХЛ 

перейти к статье 

В ЦСКА пока не начинали переговоры с 
Ничушкиным (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович 
прокомментировал "СЭ" потенциальный трансфер в 
армейский клуб форварда Валерия Ничушкина.  

перейти к статье 

Никитин: не у каждого складывается в НХЛ, ЦСКА 
рад возвращению Киселевича (Р-Спорт) 
ЦСКА рад возвращению в команду защитника 
Богдана Киселевича, не у каждого все складывается 
в Национальной хоккейной лиге, заявил РИА 
Новости главный тренер армейцев Игорь Никитин. 

перейти к статье 

Курносов: в "Салавате" Сергеев вышел на новый 
уровень и нашел свою команду (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" 
Александр Курносов прокомментировал подписание 
нового однолетнего контракта с защитником 
Артемом Сергеевым.  

перейти к статье 

Защитник с душой форварда. История успеха 
Даниила Мисюля (Континентальная хоккейная 
лига (khl.ru)) 



 

 

В нашей традиционной рубрике "Дорогу молодым" 
сегодня мы расскажем о защитнике "Локомотива" 
Данииле Мисюле.  

перейти к статье 

"Неуютные условия". Озвучены реальные 
перспективы Боченски в "Барысе" (Sports.kz) 
Капитан национальной сборной Казахстана и 
столичного "Барыса" Брэндон Боченски пока так и не 
определился со своей дальнейшей спортивной 
судьбой.  

перейти к статье 

Игроки зятя Билялетдинова покидают "Ак Барс". 
Было девять - стало два (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Вместо 14 млн рублей Романов заработает на 
Казани 4 млн. 

перейти к статье 

Обзор дня: Один из самых знаменитых вратарей 
России возвращается в большой хоккей (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Дацюк возвращается в Екатеринбург, "Спартак" 
подписывает любимчика Знарка, а Кагарлицкий 
выбирает СКА. Топ-10 переходов КХЛ в июне 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Спартак" вооружается игроками из категории "30+".  

перейти к статье 



 

 

Чемпион мира - в "Ак Барсе", а хоккеист с 
условным сроком за наркотики - в СКА (Бизнес 
Online (business-gazeta.ru)) 
Главные трансферы КХЛ в июне 

перейти к статье 

Артем Сергеев продлил контракт с "Салаватом 
Юлаевым" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Защитник Артем Сергеев продлил контракт с 
"Салаватом Юлаевым" на один год. 

перейти к статье 

Словацкий нападающий Адам Лишка перешел в 
"Северсталь" (Чемпионат.com) 
19-летний нападающий Адам Лишка продолжит 
карьеру в составе "Северстали". 

перейти к статье 

"Авангард" объявил о переходе голкипера 
Александра Судницина (Чемпионат.com) 
Голкипер Александр Судницин продолжит карьеру в 
"Авангарде". 

перейти к статье 

Богдан Киселевич вернулся в ЦСКА, подписав с 
армейцами трехлетний контракт (Р-Спорт) 
Российский защитник Богдан Киселевич вернулся из 
НХЛ в ЦСКА. 

перейти к статье 

"Нефтехимик" подписал канадского форварда 
Митчелла (Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Нефтехимик" подписал соглашение 
с канадским нападающим Заком Митчеллом. 

перейти к статье 



 

 

"Ак Барс" продлил контракт с Пестушко, 
"Адмирал" - с Красоткиным (Р-Спорт) 
Казанский "Ак Барс" продлил контракт с форвардом 
команды Максимом Пестушко, а владивостокский 
"Адмирал" переподписал соглашение с голкипером 
Антоном Красоткиным.. 

перейти к статье 

Алишаускас продолжит выступать за рижское 
"Динамо" (Р-Спорт) 
Защитник сборной Литвы Нериюс Алишаускас 
продлил контракт с рижским "Динамо" на один сезон. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Предсезонные планы: "Авто", "Алмаз" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига начинает знакомить 
болельщиков с предсезонными планами команд 
Лиги. В первом выпуске - "Авто" и "Алмаз"  

перейти к статье 

Выпуск-2019: Артем Кокшаров (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Капитан "Крыльев Советов" Артем Кокшаров 
рассказал о сложностях адаптации после перехода в 
новую команду, об изменениях в МХЛ и назвал 
тройку лучших игроков десятого розыгрыша Кубка 
Харламова.  

перейти к статье 

Изменения в тренерском штабе "Красной Армии" 
(ЦСКАНЬЮС (cskanews.com)) 



 

 

В сезоне 2019/20 пост главного тренера "Красной 
Армии" займет Александр Левицкий.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Несколько клубов НХЛ проявляют интерес к 
Ничушкину (ТАСС) 
Несколько клубов Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) проявляют интерес к российскому 
нападающему Валерию Ничушкину. Об этом ТАСС 
сообщил агент хоккеиста Шуми Бабаев. 

перейти к статье 

После 57 игр без голов Ничушкин не хочет 
возвращаться в Россию. Он напрасно грезит об 
НХЛ (Sport24.ru) 
Спасти угасающего вундеркинда может только 
родной "Трактор". 

перейти к статье 

Бывший хоккеист СКА Артемий Панарин стал 
самым дорогим российским игроком в истории 
(Фонтанка (fontanka.ru)) 
Нападающий Артемий Панарин подписал контракт с 
клубом НХЛ "Нью-Йорк Рейнджерс".  

перейти к статье 

Каменский: Панарин должен помочь "Рейнджерс" 
решать большие задачи в НХЛ (ТАСС) 
Российский хоккеист подписал семилетний контракт 
с клубом из Нью-Йорка 

перейти к статье 

Вайсфельд - о переходе Панарина в 
"Рейнджерс": "Здесь не может быть 
неправильного выбора" (Sport24.ru) 



 

 

Экс-генеральный менеджер клубов КХЛ Леонид 
Вайсфельд прокомментировал переход Артемия 
Панарина в "Нью-Йорк Рейнджерс". 

перейти к статье 

Панарин испортил себе карьеру, выбрав 
"Рейнджерс" (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Казалось бы, причем тут Илья Ковальчук? 

перейти к статье 

Контракт Панарина - новая сказка русского 
хоккея. Теперь он рядом с великими 
(Sports.ru/tribuna) 
Артемий просто любит хоккей.  

перейти к статье 

Артемий Панарин. От "гадкого утенка" из Коркино 
до фантастического контракта в НХЛ (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Автор AllHockey.Ru о тяжелом жизненном пути 
Артемия Панарина, который из Коркино доехал до 
Нью-Йорка, преодолев трудности, непонимание и 
недооценку.  

перейти к статье 

Разное 
 

Минское "Динамо" проведет предсезонку для 
болельщиков (Федерация хоккея Республики 
Беларусь (hockey.by)) 
В программе тренировки с Герасименей, Волчковым, 
Скардино и другими.  

перейти к статье 

Биончик о белорусском клубе в РПЛ: "Видим 
пример минского "Динамо" в КХЛ, когда свой 



 

 

чемпионат ушел на второй план" (Tribuna 
(by.tribuna.com)) 
Главный тренер "Дняпро" Иван Биончик поделился 
мыслями насчет привлечения белорусских клубов в 
РПЛ. 

перейти к статье 

Созин - о приглашении в РПЛ клубов из СНГ: это 
утопия, но разумное зерно есть (Чемпионат.com) 
Футбольный эксперт, член комитета по этике РФС 
Андрей Созин поделился мыслями о возможном 
приглашении в Российскую Премьер-Лигу клубов из 
соседних стран. 

перейти к статье 

В Красногорске открыли "Академию хоккея 
имени Владимира Петрова" (Sport24.ru) 
30 июня в Красногорске состоялось торжественное 
открытие Академии имени Владимира Петрова, 
которая будет базироваться в одноименном дворце.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 
ХК "Торпедо" третий месяц не платит хоккеистам 
зарплату (RT (russian.rt.com), Москва, 1 июля 
2019) 
Нижегородский клуб Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) "Торпедо" уже третий месяц не выполняет 
финансовые обязательства перед игроками.  
Как стало известно RT из источников, знакомых с 
ситуацией, перед рядом игроков не погашена 
задолженность по зарплате за март и апрель, а 
также всем игрокам не выплачены премиальные за 
сезон и индивидуальные бонусы. 
В соответствии с требованиями КХЛ, в случае такой 
просрочки на клуб может быть наложен штраф до 
20% от причитающихся игрокам сумм. 
Отмечается, что после смены руководства в клубе 
ожидали прилив спонсорского капитала на сумму 
порядка 1,5 млрд рублей, однако по состоянию на 1 
июля новых спонсоров у команды не появилось. 
ХК "Торпедо" завершил сезон-2018/19 на седьмом 
месте в турнирной таблице Восточной конференции 
КХЛ и вышел в плей-офф, где в первом раунде 
уступил казахстанскому "Барысу". 
Ранее сообщалось, что Овечкин продолжит занимать 
пост советника гендиректора московского ХК 
"Динамо".  

https://russian.rt.com/sport/news/646076-hk-torpedo-
dolgi-igroki 

Похожие сообщения (10): 

• Чемпионат.com, Москва, 1 июля 2019 

• Sport24.ru, Москва, 1 июля 2019 

https://russian.rt.com/sport/news/646076-hk-torpedo-dolgi-igroki
https://russian.rt.com/sport/news/646076-hk-torpedo-dolgi-igroki
https://www.championat.com/hockey/news-3793779-istochnik-torpedo-tretij-mesjac-ne-platit-igrokam-zarplatu.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-01-napadayushchiy-keylof-khochet-pokinut-torpedo-i-obratilsya-v-kkhl-klub-ne-platit-zarplatu


 

 

• Советский спорт, Москва, 1 июля 2019 

• Sports.ru, Москва, 1 июля 2019 

• Sports.kz, Караганда, 1 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Канадский хоккеист "Торпедо" обратился в КХЛ 
по вопросу расторжения контракта (RT 
(russian.rt.com), Москва, 1 июля 2019) 
Канадский нападающий нижегородского клуба 
"Торпедо" Эндрю Кэйлоф обратился в 
Континентальную хоккейную лигу (КХЛ) по вопросу 
расторжения контракта с командой. 
Как стало известно RT из источников, знакомых с 
ситуацией, 28-летний канадец обратился в лигу с 
заявлением о расторжении трудового договора с 
"Торпедо" и присвоении ему статуса 
неограниченного свободного агента. 
Его нынешнее соглашение с клубом из Нижнего 
Новгорода истекло 30 апреля 2019 года, но 
поскольку ХК "Торпедо" сделал игроку 
квалификационное предложение, он не может 
покинуть команду в качестве неограниченно 
свободного агента. 
В прошлом сезоне Кэйлоф дебютировал в КХЛ и 
стал одним из лучших бомбардиров "Торпедо", 
записав в свой актив 41 (22+19) очко в 58 матчах. 
Ранее сообщалось, что ХК "Торпедо" третий месяц 
не платит хоккеистам зарплату.  

https://russian.rt.com/sport/news/646084-kelof-khl-
rastorzhenie-kontrakt 

Похожие сообщения (4): 

• Федерация хоккея Республики Беларусь 
(hockey.by), Минск, 1 июля 2019 

• Sport24.ru, Москва, 1 июля 2019 

https://www.sovsport.ru/news/2:909334
https://www.sports.ru/hockey/1075899441.html
https://www.sports.kz/news/obyigrannyiy-baryisom-vpley-off-klub-khl-ispyityivaet-finansovyie-trudnosti
https://russian.rt.com/sport/news/646084-kelof-khl-rastorzhenie-kontrakt
https://russian.rt.com/sport/news/646084-kelof-khl-rastorzhenie-kontrakt
https://hockey.by/news/sobytie/news71439.html
https://hockey.by/news/sobytie/news71439.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-01-napadayushchiy-keylof-khochet-pokinut-torpedo-i-obratilsya-v-kkhl-klub-ne-platit-zarplatu


 

 

• Советский спорт, Москва, 1 июля 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 1 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Амур - остается только верить? 
(Allhockey.ru/forum/blog, Москва, 1 июля 2019) 
Всем привет и добро пожаловать в мой блог о хоккее 
Дальнего Востока!  
В блог я давно не писал - всю "концовку" регулярного 
чемпионата я пропустил, да и писать там было особо 
не о чем... Несмотря на то, что было наконец много 
матчей между "Амуром", "Адмиралом" и "Куньлунь 
Ред Стар", и наконец пару матчей даже удалось 
посетить!!! Так вот несмотря на это, писать уже 
особо было не о чем. Все три команды свой сезон 
провалили, по разным причинам... но итог один, три 
самые восточные команды КХЛ заняли три 
последних места на Востоке, 11, 12 и 13. 
Теперь интересно посмотреть, что же ждать 
дальше... Разговор тут непростой, ведь все те 
команды, о которых я пишу, быстро разочаровались 
в своих "идеалах" и опять сменили вектор!  
Итак, начнем с того, кто в прошлом сезоне 
удостоился не самого лучшего достижения. "Амур" 
занял последнее место в таблице Восточной 
конференции. 
Конечно, легко говорить, что я был прав год назад... 
Но я как раз писал, что ставка на тренера 
Борщевского, да с помощником Леоновым, сделана 
руководителями "Амура" зря. Тренер этот хорошо 
разбирается в хоккее, знает игру, но человек не 
уравновешанный, может или сам на игроков 

https://www.sovsport.ru/news/2:909334
https://www.championat.com/hockey/news-3793801-istochnik-endrju-kejlof-hochet-rastorgnut-kontrakt-s-torpedo.html


 

 

накричать, или перенервничать и принимать 
неверные решения по ходу игры.  
Тренировать Борщевский был должен в том числе 
ветеранов - Атюшова, Воробьева. Естественно, они 
тренера не воспринимали. Не угадали с вратарем 
Кашиком в начале сезона, но зато как нельзя кстати 
помогло то, что у руководитилей "Амура" налажен 
контакт с чешским агентом Шпаленкой. И в итоге 
место Кашика занял прямо посреди сезона его 
соотечественник Лангхаммер. Который сыграл 
совсем не ярко, лучшие матчи свои провел против 
"Куньлунь ред Стар", которому уже ничего не было 
нужно, но каким-то "чудом" заслужил продление 
контракта на следующий сезон. Такие решения 
немного вгоняют в тоску... 
Не выстрелили и молодые нападающие. Не 
выстрелили ни Гиздатуллин, ни очередные 
"магнитогорские" переселенцы Болтанов и 
Берестенников. Но в новом сезоне, кстати, связи 
руководства "Амура" с руководством "Металлурга" 
продолжают работать: в составе "тигров" продолжит 
играть Игорь Величкин, а в аренду, ой то есть в 
обмен на денежную компенсацию, в Хабаровск 
отправились защитник Васильев и нападающий 
Язьков. Справедливости ради, это уже хоть что-то.  
Важным изменением стал новый главный тренер. 
Команду возглавил Александр Гулявцев. Считается, 
что на тот срок, что он возглавил "Амур" в прошлом 
сезоне, тренер должен был познакомиться с 
игроками и решить, кто будет играть в следующем 
году. Но вряд ли он что-то новое для себя узнал. При 
нем воспряли "закисшие" при Борщевском Ушенины 
и Загорна. Это факт. Павел Дедунов каким-то чудом 
настрелял себе шайб на контракт в "Авангарде"... но 
я жду его обратно в "Амур" по ходу сезона, если 



 

 

честно. Но в остальном... на что может Гулявцев в 
"Амуре" повлиять? Вот на что? Легионеры будут 
чехи, российские игроки - аренда из "Магнитки" или 
из "Авангарда", как Пьянов, которого уже успели 
отдать обратно. 
Да и сама кандидатура Гулявцева не кажется самой 
идеальной. Хоть он и большой молодец, что вывел в 
плей-офф "Северсталь", но играть в Западной 
конференции и тренировать команду, которая летает 
больше, чем играет, это очень большая разница. Не 
похоже, что у него те же методы, что и у Андрея 
Мартемьянова, который на психологическом уровне 
вытащил все из этих ребят, "раскрыл" их. Получится 
ли у него в "Амуре"? Лично у меня оптимизма нет... 
но я в любом случае желаю ему удачи! 
Из сильных трансферов, "тигры" подписали в пару к 
Томашу Загорне его родного брата Гынека из Чехии. 
Игрокам из чемпионата Чехии не всегда легко с 
листа адаптироваться к игре, но в этом случае может 
быть все пройдет гладко, брат поможет освоиться 
брата, лучше объяснит какие-то моменты. К 
сожалению, случилась замена в защитной линии - 
клуб покинул Ян Коларж, столько лет отдавший 
клубу. Он вернулся в родную "Пардубицу", а на его 
замену взяли из "Куньлунь Ред Стар" Однрея 
Витасека. За китайской командой я следил и 
Витасека знаю, но его выбор кажется "странным"... 
Одно дело он играл в Китае, где нет лимита на 
легионеров. Там у него была своя роль, но он 
никогда не играл в первой паре защиты. У "Амура" 
разрешены только пять легионеров, все они должны 
потенциально быть лидерами... А в итоге к нам 
приехал Витасек на замену Коларжу. Но впрочем, я 
ему тоже желаю удачи и доказать, что я зря 
придрался. 



 

 

И все равно, я так и не понял "финт ушами" с 
трансфером Матвея Заседы в "Авангард"...  
Такие "контуры сезона" у "Амура".  

https://allhockey.ru/forum/blog/ts20/a%D0%BCyp_oc%D
1%82a%D1%91%D1%82c%D1%8F_%D1%82o%D0%B
B%C6%85%C4%B8o_%D0%B2ep%D0%B8%D1%82%
C6%85%CA%94_b-25617_sid-
9607a0dd9f14a9014dcceefcb6d618b0.html 

К заголовкам сообщений 

"Мы подписываем Киселевича, а также 
договариваемся с форвардом, который может 
вернуться в КХЛ". Интервью с президентом ЦСКА 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 июля 2019) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович в интервью 
обозревателю "Матч ТВ" Павлу Лысенкову сообщил, 
что армейцы вернули олимпийского чемпиона 
Богдана Киселевича из НХЛ.  
 - Месяц назад на церемонии закрытия сезона КХЛ 
вы заинтриговали хоккейную общественность 
таинственной фразой: "Мы приобрели Иржи Секача, 
но есть еще ряд хоккеистов, которых ЦСКА смог 
сохранить. Также мы вернули своего хоккеиста из 
НХЛ. Не хотелось бы сейчас называть фамилию, так 
как его контракт действует до конца июня". Теперь 
можете открыть тайну?  
 - Так приятно слышать, что я заинтриговал всю 
общественность! Я имел в виду защитника Богдана 
Киселевича. Мы договорились и подписали с ним 
контракт на три года. Он вернулся в свой клуб. И 
сегодня мы зарегистрируем контракт, то есть 
зафиксируем отношения юридически. 
- Киселевич год назад из ЦСКА уехал в НХЛ. Сломал 
челюсть в предсезонке, играл за "Флориду", где ему 

https://allhockey.ru/forum/blog/ts20/a%D0%BCyp_oc%D1%82a%D1%91%D1%82c%D1%8F_%D1%82o%D0%BB%C6%85%C4%B8o_%D0%B2ep%D0%B8%D1%82%C6%85%CA%94_b-25617_sid-9607a0dd9f14a9014dcceefcb6d618b0.html
https://allhockey.ru/forum/blog/ts20/a%D0%BCyp_oc%D1%82a%D1%91%D1%82c%D1%8F_%D1%82o%D0%BB%C6%85%C4%B8o_%D0%B2ep%D0%B8%D1%82%C6%85%CA%94_b-25617_sid-9607a0dd9f14a9014dcceefcb6d618b0.html
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https://allhockey.ru/forum/blog/ts20/a%D0%BCyp_oc%D1%82a%D1%91%D1%82c%D1%8F_%D1%82o%D0%BB%C6%85%C4%B8o_%D0%B2ep%D0%B8%D1%82%C6%85%CA%94_b-25617_sid-9607a0dd9f14a9014dcceefcb6d618b0.html
https://allhockey.ru/forum/blog/ts20/a%D0%BCyp_oc%D1%82a%D1%91%D1%82c%D1%8F_%D1%82o%D0%BB%C6%85%C4%B8o_%D0%B2ep%D0%B8%D1%82%C6%85%CA%94_b-25617_sid-9607a0dd9f14a9014dcceefcb6d618b0.html


 

 

не слишком доверяли. А после обмена в "Виннипег" 
он перестал выступать вообще. Вы смотрели со 
стороны на Богдана и были разочарованы тем, что 
его потенциал не раскрывают? Или год в НХЛ все-
таки сделал его сильнее?  
 - Разочарован, сильнее - это эмоции, которыми не 
стоит жонглировать в данной ситуации. Это 
профессиональный спорт. Парень попробовал себя в 
Северной Америке. Что-то получилось, а что-то - нет. 
Он - взрослый, состоявшийся хоккеист. Семейный. 
Олимпийский чемпион. 
Богдан принял взвешенное решение приехать в 
родную страну. Мы очень счастливы и рады, что 
поработали в этом направлении. Не скрою, что 
переговоры с Киселевичем протекали сложно. На 
него претендовали несколько клубов. Но нам 
удалось договориться. 
- Возвращать российских игроков из НХЛ - это 
философия ЦСКА?  
 - Не только это. Еще и то, чтобы ребята не уезжали 
из КХЛ. А готовились, играли, приносили 
удовольствие нашим болельщикам. Кто наиболее 
достоин, тот будет играть еще и в национальной 
сборной. Дарили счастливые минуты нашим 
любителям спорта. 
Это философия не только ЦСКА, но и любого 
патриота нашей Родины. Ведь мы - армейцы. 
 - А важно ли для ЦСКА раскрывать людей? Вот 
Никита Зайцев уходит из "Торонто" в "Оттаву" 
потому, что в "Мэйпл Лифс" его видят в узкой роли 
человека, ловящего на себя шайбы. Только это. А в 
сборной России и ЦСКА он играл совсем в другой 
хоккей. То же самое - Киселевич...  
 - Нам важно хоккеистов раскрывать. Хотя это слово 
не очень профессиональное. Существуют разные 



 

 

течения, когда хоккеист начинает карьеру за 
океаном. Попал к тому или другому тренеру. 
Доверяют ему или нет. Играет ли большинство. А 
меньшинство? 
Очень много факторов, которые должны совпасть. 
Бывает так, что человек приедет в команду пятым-
шестым защитником, но его поднимают до первого-
второго номера, если идет вал травм. 
Но мы должны понимать, что НХЛ - это бизнес. Лига 
с континента, где нет чемпионатов Канады и 
Соединенных Штатов Америки. Там есть одна 
главенствующая вещь. Бизнес. 
А вот в России существует КХЛ, в которой выступает 
ЦСКА. Мы более разносторонние с точки зрения 
спорта и бизнеса. У нас есть чемпионат страны, 
чемпионат мира, Олимпийские игры. Мы всегда 
пускаем своих хоккеистов на эти турниры. Никогда у 
нас нет запретов. 
Сравнивать НХЛ и КХЛ с точки зрения развития 
хоккеистов - думаю, не стоит. Все неоднозначно. А 
мы в ЦСКА очень думаем о развитии молодых 
хоккеистов. Хотим, чтобы они прибавляли в 
мастерстве с каждым днем. 
 - Вспомните пример, когда Киселевич вас особенно 
удивил.  
 - Богдан - один из немногих защитников в КХЛ, кто 
может на протяжении всего сезона проводить в 
каждом матче больше 20 минут на льду. Причем 
делать это на высоком уровне. Это не байка, а 
констатация факта. И вот такой игрок возвращается 
в свой клуб. Мы этому очень рады. Надеемся, что 
Киселевич оправдает все надежды. Очень здорово, 
что он принял наше предложение. 
- Теперь у ЦСКА полный комплект игроков? Или это 
начало большой кампании?  



 

 

 - Давайте сохраним интригу. 
 - Но лучше подвесим новую.  
 - Хорошо. У нас начинаются переговоры с одним из 
нападающих, который может вернуться в нашу 
страну. Фамилию называть не буду. 
 - Из НХЛ?  
 - Вы назвали это слово. 
 - Ну не из Румынии же.  
 - Вот именно.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1042851_My_
podpisyvajem_Kiselevicha_a_takzhe_dogovarivajemsa_
s_forvardom_kotoryj_mozhet_vernutsa_v_KKhL_Intervju
_s_prezidentom_CSKA 

К заголовкам сообщений 

В ЦСКА пока не начинали переговоры с 
Ничушкиным (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 1 июля 2019) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович 
прокомментировал "СЭ" потенциальный трансфер в 
армейский клуб форварда Валерия Ничушкина. 
Вчера гендиректор "Трактора" Борис Видгоф заявил 
о максимальной заинтересованности в возвращении 
нападающего в Челябинск. 
Пока сам хоккеист ждет предложений из Северной 
Америки, в ЦСКА заявляют, что на них никто не 
выходил. По словам Есмантовича, армейцы 
перейдут к переговорам, когда с хоккеистом обсудят 
будущее тет-а-тет. 
Напомним, что права на воспитанника челябинского 
хоккея в КХЛ принадлежат ЦСКА. 
- С Валерой мы пока не переходили в формат 
переговоров. Надеемся, когда он прилетит в Москву, 
нам удастся с ним обсудить за чаем рабочие темы. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1042851_My_podpisyvajem_Kiselevicha_a_takzhe_dogovarivajemsa_s_forvardom_kotoryj_mozhet_vernutsa_v_KKhL_Intervju_s_prezidentom_CSKA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1042851_My_podpisyvajem_Kiselevicha_a_takzhe_dogovarivajemsa_s_forvardom_kotoryj_mozhet_vernutsa_v_KKhL_Intervju_s_prezidentom_CSKA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1042851_My_podpisyvajem_Kiselevicha_a_takzhe_dogovarivajemsa_s_forvardom_kotoryj_mozhet_vernutsa_v_KKhL_Intervju_s_prezidentom_CSKA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1042851_My_podpisyvajem_Kiselevicha_a_takzhe_dogovarivajemsa_s_forvardom_kotoryj_mozhet_vernutsa_v_KKhL_Intervju_s_prezidentom_CSKA


 

 

Комментировать вопрос его перехода в ЦСКА было 
бы преждевременно. 
- "Трактор" с вами связывался?  
- Никто из Челябинска на меня не выходил по этому 
вопросу. Все же в первую очередь, нужно 
переговорить с Ничушкиным лично и узнать его 
планы на будущее. От этого могут стартовать 
переговоры. Существует много нюансов.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-cska-
poka-ne-nachinali-peregovory-s-nichushkinym-1560789/ 

К заголовкам сообщений 

Никитин: не у каждого складывается в НХЛ, ЦСКА 
рад возвращению Киселевича (Р-Спорт, Москва, 
1 июля 2019) 
ЦСКА рад возвращению в команду защитника 
Богдана Киселевича, не у каждого все складывается 
в Национальной хоккейной лиге, заявил РИА 
Новости главный тренер армейцев Игорь Никитин. 
ЦСКА в понедельник объявил о подписании 
трехлетнего контракта с Киселевичем, в сезоне-
2018/19 игравшего в НХЛ ("Флорида", "Виннипег"). 
Олимпийский чемпион Пхенчхана ранее выступал за 
армейский клуб с 2014 по 2018 год. 
"Когда Киселевич уезжал, конечно, как тренер ЦСКА 
я не был заинтересован в его уходе. Но я сказал ему 
"езжай", потому что это была его мечта. Как 
спортсмен я понимаю, что нормальный спортсмен 
всегда должен стремиться подняться на следующую 
ступень. Он поехал, попробовал, не получилось. Это 
жизнь, не у каждого складывается там. Мы рады, что 
Богдан возвращается в ЦСКА", - сказал Никитин. 
"Рынок защитников у нас скудный, или даже можно 
сказать, что он, в принципе, отсутствует. Так что, 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-cska-poka-ne-nachinali-peregovory-s-nichushkinym-1560789/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-cska-poka-ne-nachinali-peregovory-s-nichushkinym-1560789/


 

 

когда появилась возможность подписать Киселевича, 
мы сконцентрировались на том, чтобы использовать 
ее. Игорь Ожиганов после НХЛ подписал контракт с 
"Ак Барсом"? По Игорю ситуация простая. Он же 
уезжал из ЦСКА, потому что ему доставалось мало 
игрового времени. Ожиганов игрок большинства, без 
большинства он не играет своими сильными 
качествами. Если бы он вернулся сейчас, то 
получились бы те же грабли", - отметил тренер.  

https://rsport.ria.ru/20190701/1556089629.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 1 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Курносов: в "Салавате" Сергеев вышел на новый 
уровень и нашел свою команду (Чемпионат.com, 
Москва, 1 июля 2019) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" 
Александр Курносов прокомментировал подписание 
нового однолетнего контракта с защитником 
Артемом Сергеевым.  
"Переговоры по контракту Артема Сергеева 
получились напряженными. "Салават" хотел 
сохранить этого защитника, ведь именно в Уфе он 
вышел на новый игровой уровень, стал получать 
много игрового времени, нашел свою команду. Мы 
рады, что Сергеев в итоге подписал с нами контракт, 
пускай и долго раздумывая. В Уфе Сергеев будет 
прогрессировать и расти как игрок. Считаю, что это 
выгодное решение для обеих сторон. Финансовые 
условия? Мы нашли взаимопонимание в этом 
вопросе", - сказал Курносов в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://rsport.ria.ru/20190701/1556089629.html
https://www.sports.ru/hockey/1075903321.html


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-3793643-
kurnosov-v-salavate-sergeev-vyshel-na-novyj-uroven-i-
nashjol-svoju-komandu.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 июля 2019 

• Gorobzor.ru, Уфа, 1 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Защитник с душой форварда. История успеха 
Даниила Мисюля (Континентальная хоккейная 
лига (khl.ru), Москва, 1 июля 2019) 
В нашей традиционной рубрике "Дорогу молодым" 
сегодня мы расскажем о защитнике "Локомотива" 
Данииле Мисюле. До 14 лет он играл на позиции 
форварда, но после смены амплуа заметно 
прибавил в мастерстве и заслужил не только вызова 
в сборную России, но и приглашения в КХЛ.  
"Я научился стоять на коньках в четыре года, - 
вспоминает Даниил. - Но скорее не катался, а 
валялся и падал на льду. Все изменилось в семь 
лет, когда мы переехали в Россию. Буквально через 
полгода я записался в хоккейную школу 
"Локомотива".  
Довольно часто приходится наблюдать, как 
хоккеисты сразу после выпуска в спортшколе сразу 
дебютируют в МХЛ. Даниил перед этим некоторое 
время поиграл в НМХЛ за "Локо-Юниор", куда его 
позвали, когда защитнику было 16 лет. За 25 матчей 
он набрал 7 (2+5) очков и заработал 63 минуты 
штрафа.  
"Я не грязный игрок, почти все удаления были за 
драки, - рассказывает Мисюль. - Я всегда готов 
постоять за партнеров. Обычно стычки случались 
после того, как соперник атаковал вратаря после 
того, как тот прижал шайбу. А вообще считаю, что 

https://www.championat.com/hockey/news-3793643-kurnosov-v-salavate-sergeev-vyshel-na-novyj-uroven-i-nashjol-svoju-komandu.html
https://www.championat.com/hockey/news-3793643-kurnosov-v-salavate-sergeev-vyshel-na-novyj-uroven-i-nashjol-svoju-komandu.html
https://www.championat.com/hockey/news-3793643-kurnosov-v-salavate-sergeev-vyshel-na-novyj-uroven-i-nashjol-svoju-komandu.html
https://allhockey.ru/news/show/358193-Kurnosov_v_Salavate_Sergeev_vyshel_na_novyj_uroven_i_nashel_svoju_komandu
https://gorobzor.ru/novosti/sport/29610-aleksandr-kurnosov-nashli-vzaimoponimanie-s-sergeevym-v-finansovom-voprose


 

 

НМХЛ - это отличная ступень для перехода в 
профессиональный хоккей. Там ребята постарше, 
хоккей побыстрее, чем в детско-юношеской школе. 
Но ты не чувствуешь какой-то колоссальной 
разницы, а довольно быстро вкатываешься в этот 
хоккей".  
Дебют в МХЛ состоялся уже через год. В первом же 
сезоне Даниил стал чемпионом лиги с "Локо". 
Правда, в плей-офф успел сыграть всего шесть 
матчей. После второго раунда он отправился в 
расположение юниорской сборной России.  
Мисюль сейчас  
Приглашаться на тренировки с основным составом 
"Локомотива" Даниил стал в прошедшем сезоне. В 
феврале после этапа Евротура Мисюля взяли на 
серию выездных игр. И накануне матча против 
минского "Динамо" от тренеров поступила установка: 
готовься. Удивительный поворот судьбы - Даниилу 
предстояло дебютировать в КХЛ в своем родном 
городе.  
"Испытал приятные чувства, - ностальгирует Даниил. 
- Ехали по городу на матч, смотрел в окно автобуса и 
все вокруг знакомо: улицы, дома, которые помнишь 
еще из детства".  
Итог дебютной встречи для Мисюля - 22 смены, 
показатель полезности "+1" и победа "Локомотива". 
Уже в следующем матче Даниил набрал первое очко 
в КХЛ: в середине третьего периода он разогнал 
атаку, которая позволила "железнодорожникам" 
сравнять счет и перевести игру в овертайм.  
Но самое интересное в сезоне для Мисюля началось 
уже в плей-офф. После дебютной шайбы в ворота 
ХК "Сочи" у тренерского штаба не осталось 
сомнений в профпригодности молодого защитника. И 



 

 

Даниил сыграл в четырех матчах полуфинальной 
серии Запада против СКА.  
"Кстати после той шайбы судьи отправились на 
просмотр, - рассказывает Даниил. - Довольно 
смешанные чувства, вроде забил первую шайбу в 
КХЛ, но ее могут отменить. Спрашивал у Жоры 
Иванова, тот говорил, что все чисто, он правила не 
нарушал. Но я все равно нервничал и успокоился 
только тогда, когда арбитр указал на точку 
вбрасывания".  
Эта шайба заняла почетное место в доме семьи 
Мисюлей. Но для Даниила есть отличный ориентир - 
подобных наград на соседней полке с наградами, 
которая принадлежит старшему брату Олегу, 
победных артефактов гораздо больше.  

https://www.khl.ru/news/2019/07/01/454168.html 

К заголовкам сообщений 

"Неуютные условия". Озвучены реальные 
перспективы Боченски в "Барысе" (Sports.kz, 
Караганда, 1 июля 2019) 
Капитан национальной сборной Казахстана и 
столичного "Барыса" Брэндон Боченски пока так и не 
определился со своей дальнейшей спортивной 
судьбой.  
Sports.kz попытался выяснить у бывшего 
государственного тренера РК по хоккею с шайбой 
Сергея Шавернева, стоит ли "Барысу" предложить 
37-летнему хоккеисту работу в тренерском штабе 
своей команды, если уж договориться с ним как с 
игроком никак не удается. 
 - Дело в том, что Скабелка справляется, поэтому 
Боченски как тренер на данном этапе, конечно же, 
будет создавать для него неуютные условия. В 

https://www.khl.ru/news/2019/07/01/454168.html


 

 

первые годы выступления "Барыса" в КХЛ тренер-
иностранец был в какой-то степени необходим для 
введения в команду легионеров, потому что он мог 
сгладить какие-то шероховатости и бытовые вопросы 
хоккеистов. Сейчас во всех клубах есть 
англоговорящие люди, поэтому на данном этапе я не 
вижу необходимости в Боченски на тренерском 
мостике, - поделился своим мнением специалист. 

https://www.sports.kz/news/neuyutnyie-usloviya-
ozvuchenyi-realnyie-perspektivyi-bochenski-v-baryise 

К заголовкам сообщений 

Игроки зятя Билялетдинова покидают "Ак Барс". 
Было девять - стало два (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 1 июля 2019) 
Вместо 14 млн рублей Романов заработает на 
Казани 4 млн. 
Удивительное совпадение: стоило Зинэтуле 
Билялетдинову уйти из "Ак Барса", как команду стали 
покидать клиенты зятя тренера - агента Станислава 
Романова. Целенаправленной чистки клиентов 
Романова в казанском клубе не ведут - просто все 
эти хоккеисты не проходят в состав по объективным 
игровым показателям. 
Коротко о том, кто такой Романов. В 90-е годы он 
поиграл за ЦСКА, "Ладу" и московское "Динамо" и 
даже сыграл за сборную России на чемпионате 
мира-1995. В 2000-м он стал чемпионом страны в 
составе "Динамо", которое тренировал 
Билялетдинов. Станислав женился на дочери 
тренера еще в конце 90-х, а в 2000 году в семье 
родился первенец, которого назвали в честь 
именитого деда - Александром. У Билялетдинова во 
время игровой карьеры было прозвище Саша. После 

https://www.sports.kz/news/neuyutnyie-usloviya-ozvuchenyi-realnyie-perspektivyi-bochenski-v-baryise
https://www.sports.kz/news/neuyutnyie-usloviya-ozvuchenyi-realnyie-perspektivyi-bochenski-v-baryise


 

 

чемпионства значимых успехов в карьере Романов 
не достиг и закончил играть в 2003-м, почти сразу 
став агентом. Примерно в это же время - осенью 
2004 года - главным тренером "Ак Барса" назначили 
Билялетдинова. 
ИЗ КЛИЕНТОВ РОМАНОВА В "АК БАРСЕ" 
ОСТАНУТСЯ ТОЛЬКО ГАРИПОВ И ОСНОВИН 
В прошлом сезоне в "Ак Барсе" было девять 
клиентов Романова. Пятеро уже покинули Казань: 
Федор Малыхин перешел в "Трактор", Рафаэль 
Батыршин будет играть в "Автомобилисте", а 
вратарь Александр Шарыченков переехал в 
Нижнекамск - с этими игроками казанцы не стали 
продлевать контракты. 
Эту троицу объединяло одно - играли они мало или 
плохо, а получали очень хорошо. Малыхин за 
последние два года сыграл всего 46 матчей и 
забросил четыре шайбы. Полный провал. Все 
попытки обмена Малыхина блокировались, главный 
тренер был категорически против расставания с 
игроком. Шарыченкова купили за 50 млн рублей, и он 
за полтора сезона сыграл лишь в 19 матчах. 
Батыршин в чемпионском плей-офф отличился 
уникальным достижением - 0 очков, хотя сыграл все 
19 матчей. Концовку сезона 2018/19 он пропустил из-
за болезни. 
Владислав Подъяпольский и Роман Манухов были в 
статусе ограничено свободных агентов и приняли 
предложение других клубов КХЛ. "Барсы" не стали 
повторять офферы, хотя могли это сделать и 
оставить этих спортсменов в команде. 
Подъяпольский будет играть в "Северстали", а 
Манухов - в "Авангарде". С обоих переходов клуб 
получил где-то по 30 млн рублей. Ключевое в их 
трансферах - "Ак Барс" не стал давать 



 

 

односторонние контракты и не сильно увеличил 
зарплату.  
 Андрей Попов  
Еще один игрок - Андрей Попов - первый в очереди 
на обмен или расторжение контракта. Новый 
главный тренер команды Дмитрий Квартальнов уже 
попросил менеджеров клуба подыскивать для 
Попова новое место работы. Хоккеист три года 
играет в "Ак Барсе", но ни разу не набрал больше 15 
очков за сезон. Тем не менее, в прошлом году он 
получил двухлетний контракт общей стоимостью 110 
млн рублей. В первый год соглашения хоккеист 
сыграл 44 матча и набрал шесть очков. Такие 
показатели можно простить молодому воспитаннику 
клубной системы или ветерану, который играет за 
небольшие деньги, помогая воспитывать молодежь. 
Попову же 30 лет и он просто занимает в команде 
место молодого хоккеиста. 
В Казани, таким образом, осталось всего лишь два 
хоккеиста, которые работают с Романовым - это 
вратарь Эмиль Гарипов, продливший контракт с 
клубом еще прошлым летом, а также форвард 
Вячеслав Основин, которого выменяли из "Салавата 
Юлаева" прошлой осенью. Еще один хоккеист, 
который ранее работал с Романовым - Артем 
Михеев - сменил агента. Его соглашение действует 
до 2020 года. Среди новичков казанской команды 
клиентов зятя Билялетдинова нет.  
В прошлом году Романов, по нашим данным, 
заработал на хоккеистах "Ак Барса" по меньшей 
мере 14,2 млн рублей. Ни в одном клубе не было 
столько клиентов Романова. Таким образом, агент 
получал комиссии от казанцев больше, чем от 
любого другого клуба КХЛ. В этом году, если "барсы" 
избавятся от Попова, Романов получит в три раза 



 

 

меньше прежнего - 4 млн рублей. Формула расчета 
проста и расписана в регламенте КХЛ: 5% от 
зарплаты каждого российского игрока и 2,5 % - от 
легионера. 
АГЕНТ ВЫПОЛНЯЛ РОЛЬ АУДИТОРА КЛУБНОЙ 
СЕЛЕКЦИИ 
Романов в телефонном разговоре с 
корреспондентом нашей газеты отказался 
комментировать массовый отток своих клиентов из 
Казани. 
Когда Билялетдинову задавали вопросы о 
трансферах, он всегда отвечал одно и тоже: "Все 
вопросы к генеральному менеджеру". О связях с 
зятем главный тренер также никогда не говорил. 
Хотя очевидно, что без протекции главного тренера 
собрать столько игроков одного агента было просто 
невозможно.  
При этом ни один из этих девяти игроков за 
исключением разве что Гарипова не создавал 
разницу и не был ключевым хоккеистом команды. В 
первых двух звеньях найти клиентов Романова 
невозможно: они заполняли низшие звенья или 
укрепляли запас. Стоит ли удивляться, что 
талантливые воспитанники клуба предпочитают 
уезжать в Северную Америку? Места молодежи в "Ак 
Барсе" были заняты романовскими игроками. 
Билялетдинов влиял на судьбу клиентов Романова, 
а клуб получал право их первоочередного выбора. 
Сторонники главного тренера всегда приводят один 
довод в его защиту. В клубе не было нормального 
скаутинга и селекционного отдела. Сам Билл в силу 
загрузки следить за игроками других команд не мог. 
Клубным менеджерам он никогда особо не доверял и 
ему для экспертизы требовались знания Романова. 
Фактически он был внешним аудитором селекции "Ак 



 

 

Барса". В прежние времена случалось так, что Билл 
сначала отвергал новичка, которого ему предлагали, 
но после беседы с зятем менял мнение.  
Логично, что при такой системе любой клиент 
Романова сразу же попадал в число приоритетов 
клуба. Билл знал, что эти игроки его не подведут, не 
будут плести против него интриги и если вдруг решат 
сменить команду, то будут открыто говорить о своих 
планах. Если мы говорим о хоккеистах третьего-
четвертого звеньев, где не нужно показывать 
выдающийся хоккей, выбор делался в пользу 
знакомого агента. Но сейчас карьера Билялетдинова 
почти завершена, и теперь Романов уходит в 
свободное плавание, порта приписки у его агентства 
теперь нет. 
У КВАРТАЛЬНОВА В СЕМЬЕ ТАКЖЕ ЕСТЬ АГЕНТ 
В "Ак Барсе" предпочитали не замечать конфликт 
интересов, хотя он был очевиден. Впрочем, на 
институциональном уровне в российском хоккее нет 
системы ограничений в этой сфере. Историй типа 
Билл - Романов масса. Когда-то "Сибирь" и "Барыс" 
были напичканы клиентами Шуми Бабаева, который 
также вел дела тренеров этих клубов. На некоторые 
команды через тренеров серьезно влияет самый 
сильный агент России Юрий Николаев. Если есть 
возможность пользоваться лакунами в законах и 
правилах рынках, то почему этого не делать?  
ФХР пыталась ввести ограничения - не более трех 
игроков в команде от агента, который ведет дела 
тренера. Однако это правило легко обойти, оформив 
лицензию на третье лицо или просто работать без 
договора. Неужели Биллу и Романову потребуется 
отдельный контракт? У тренера единственный 
наследник - дочь, других детей у него нет. Зачем ему 
платить комиссию от своей зарплаты члену семьи?  



 

 

В той же НХЛ такой ангажированности быть не 
может. Во-первых, не дадут хозяева клубов, а чуть 
что может вмешаться и лига, ведь формально все 
клубы изначально принадлежит НХЛ, которая 
передает франшизы владельцам. С другой стороны, 
и там случается такое, что некоторые команды 
комплектуются игроками приближенных к 
генеральному менеджеру агентств. 
Успехи "Ак Барса" прикрывали все серые стороны 
селекции и в целом работы клуба. Теперь же на это 
стали обращать внимание, когда проблемы 
посыпались со всех сторон и за каждый потраченный 
рубль стали требовать не формальные отчеты, а 
реальные дела. 
В новом "Ак Барсе" важно учесть прошлый опыт. У 
Дмитрия Квартальнова в семье также есть агент. Его 
сын Никита недавно открыл собственное агентство и 
потихоньку набирает игроков. В Казани его клиентов 
пока нет, но в 2004 году романовских игроков в 
команде тоже не было. Все может быстро 
измениться, если жестко не контролировать и не 
пресекать возможный ангажемент со стороны 
тренера. В команду уровня "Ак Барса" хоккеисты 
должны попадать за свои умения и таланты, а не за 
счет близости агентов к тренерам. А при прочих 
равных выбор необходимо делать в пользу своих 
воспитанников, а не поповых и глинкиных.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/241523 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Один из самых знаменитых вратарей 
России возвращается в большой хоккей (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 июля 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
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Выбор Зайцева  
Вероятно, уже ближе к вечеру по московскому 
времени или чуть позже объявят об обмене Никиты 
Зайцева в "Оттаву". Не самый лучший выбор для 
российского защитника с точки зрения спортивных 
перспектив. Ну да, сейчас все будут вспоминать о 
том, что "Блюз" был на последнем месте в 
регулярке, но потом выиграл кубок. Но там была 
нормальная команда, где никак не могли угадать с 
тренером. В "Сенаторз" все совершенно не так. Есть 
и еще один популярный тезис: до начала чемпионата 
все клубы в НХЛ равны и выиграть может каждый. 
Верно, но есть и команды, которые точно не 
выиграют, и я сомневаюсь, что "Оттава" даже 
попадет в плей-офф. Это клуб, который и 
перестройку не начал, да и вообще как-то завис с 
развитием. 
Но не стоит ругать Никиту за выбор. На самом деле, 
у него и особого выбора не было. Как-нибудь он 
расскажет о подробностях перехода, и вы поймете, 
что это так. И тогда Зайцев, возможно, объяснит, 
почему он так хотел покинуть Торонто. Часть причин 
вы знаете, а часть - нет. Ладно, придется теперь 
следить за клубом из столицы Канады, хотя это 
будет невероятно трудно, как и следить, например, 
за "Баффало" или "Аризоной". Очень хочется верить, 
что в "Оттаве" Никита получит то, чего у него не 
было в своем первом клубе НХЛ. 
Шанс Варламова  
 Семен Варламов может перейти в "Каролину" и клуб 
выбирает между ним и Петром Мразеком. Для 
российского вратаря переезд в эту команду будет 
идеальным окончанием истории поиска. Не совсем 
понятно, почему "Колорадо" не предприняло попыток 
оставить проверенного и опытного хоккеиста в 



 

 

команде, но в "Каролине" на сегодняшний день все 
шансы для того, чтобы играть много. Клуб недавно 
выменял Джемса Раймера из "Флориды", но это явно 
не первый номер, с которым легко можно 
конкурировать и вытеснять из состава. Есть в 
системе Алекс Неделькович, который одностороннее 
соглашение получит через год, а из "Чикаго" недавно 
пришел Антон Форсберг. То есть для вратаря это 
чистое поле и если Варламов выбьет неплохие 
деньги, хотя бы близкие к тому, какие есть у 
Раймера, то все будет сделано для того, чтобы 
Семен играл. 
Сможет ли он тащить молодую и задорную команду, 
которая удивила в прошлом сезоне? Все проблемы 
Варламова в прежнем клубе из-за здоровья, но, 
говорят, что он уже избавился от хронических 
проблем. Мы все видели, как Семен играл в своем 
не самом идеальном состоянии и это впечатляло. 
Есть надежда, что он сможет показать лучшую игру. 
Но в "Каролине" еще ничего не решили. 
Возвращение  
 СКА договорился с Николаем Хабибулиным о 
возвращении в большой хоккей и один из самых 
знаменитых российских вратарей проведет 
тренировки в лагере развития. Там соберутся все 
голкиперы системы питерского клуба, а их 
достаточно много. Поработают с Николаем Алексей 
Мельничук, Петр Кочетков, Ярослав Аскаров. 
Первые двое могут уже в этом сезоне провести 
более или менее приличное количество матчей в 
КХЛ, так как сомневаюсь, что Магнус Хелльберг 
игрок настолько высокого уровня, что готов на все 62 
игры. Хочется, чтобы Николай не ограничивался 
разовой акцией, а по-настоящему вернулся. 



 

 

Олимпийский чемпион 1992 года Николай Хабибулин 
станет тренером вратарей в лагере развития СКА. 
Он, конечно, очень закрытый. Отгородился от 
внешнего мира, но зато каждый год приезжал на 
турнир ветеранов в Одинцово. Все остальное время 
о нем не слышно, а до СМИ доходят какие-то слухи. 
В принципе, это его выбор, никаких претензий нет, но 
всегда было жаль, что такой опытный человек никак 
не делится своими знаниями. И в СКА все-таки 
уговорили Хабибулина попробовать. Даже если он 
будет молчать, то всегда можно будет поговорить с 
вратарями, которые примут участие в лагере и 
узнать, осталось ли у него понимание игры. На 
ветеранских турнирах он действует весьма средне, 
но это вообще ни о чем не говорит. В таком возрасте 
даже просто таскать на себе такую тяжелую форму 
очень непросто.  

https://www.sport-
express.ru/hockey/nhl/reviews/zaschitnik-nikita-zaycev-
mozhet-byt-obmenyan-v-ottavu-iz-toronto-vratar-semen-
varlamov-mozhet-pereyti-v-karolinu-davno-
zavershivshiy-kareru-a-byvshiy-vratar-sbornoy-rossii-
nikolay-habibulin-budet-rabotat-v-lagere-razvitiya-
vratarey-ska-1560680/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Дацюк возвращается в Екатеринбург, "Спартак" 
подписывает любимчика Знарка, а Кагарлицкий 
выбирает СКА. Топ-10 переходов КХЛ в июне 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 июля 2019) 
"Спартак" вооружается игроками из категории "30+".  
10. Денис Кокарев - из "Витязя" в "Спартак" 
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"Спартак" заполучил для Олега Знарка одного из его 
главных любимчиков. На протяжении шести лет они 
работали вместе в ХК МВД/"Динамо" и завоевали 
два Кубка Гагарина (2012, 2013). Кокарев - образец 
идеального хоккеиста для Знарка: универсальный, 
жесткий, неуступчивый, способный сыграть в любом 
звене. За прошлый сезон в "Витязе" он набрал 21 
(7+14) очко, доказав, что к 34-м годам еще не 
растерял своих способностей. 
9. Франсис Паре - из "Автомобилиста" в "Динамо" 
(Минск) 
Минское "Динамо" станет для 32-летнего Паре уже 
шестым клубом в его КХЛовской карьере. Если в 
"Автомобилисте" канадец был безоговорочным 
вторым центром, то в белорусском клубе он может 
претендовать на место в первом звене. В 
предыдущих трех сезонах Паре стабильно набирал в 
районе 30 очков за "регулярку", не опускаясь ниже 
своего игрового уровня. Минчанам нужно решить 
еще огромное количество проблем, но подписание 
Паре стоит считать удачной сделкой. 
8. Антти Ниеми - из "Монреаля" в "Йокерит" 
По ходу прошлого сезона "Йокерит" испытывал 
большие проблемы во вратарской позиции: ни 
Калниньш, ни особенно Заполски не могли 
похвастаться стабильной и надежной игрой. 
Подписание Антти Ниеми способно исправить 
ситуацию. 35-летний финн провел предыдущие два 
сезона в "Монреале" в качестве бэкапа Кэри Прайса, 
периодически демонстрируя высококлассный хоккей. 
Плюс у Ниеми огромный опыт игры на "канадских" 
площадках, которые будут использоваться 
большинством клубов КХЛ в предстоящем 
чемпионате. 
7. Микаэль Викстранд - из "Ферьестада" в "Ак Барс" 



 

 

После ухода Пола Постмы "Ак Барсу" понадобился 
мастеровитый защитник-легионер для топ-4. Выбор 
пал на 25-летнего шведа Микаэля Викстранда, 
проведшего всю свою карьеру на родине. В 
предыдущем сезоне он набрал 20 (4+16) очков в 47 
матчах, будучи капитаном "Ферьестада". На бумаге 
это мобильный универсальный защитник, играющий 
в достаточно простой хоккей и обладающий 
неплохими габаритами (188 см, 89 кг). Но удастся ли 
ему заиграть под руководством Дмитрия 
Квартальнова - пока неясно. 
6. Александр Свитов - из "Ак Барса" в "Локомотив" 
Молодым железнодорожникам нужен был жесткий 
дядька-наставник. На эту роль в клуб пригласили 
опытнейшего Александра Свитова, уже давно не 
демонстрирующего игру высокого уровня, но все еще 
способного оказать физическое и психологическое 
давление на соперника. Со своим опытом 
выступлений в Северной Америке нападающему не 
потребуется много времени на адаптацию к игровой 
модели нового главного тренера "Локомотива" 
Крэйга Мактавиша. 
5. Никита Щербак - из "Лос-Анджелеса" в "Авангард" 
Щербак возвращается в Россию с целью 
перезагрузить карьеру после откровенно 
провального сезона. Его умение сыграть на любом 
фланге атаки, а также прекрасные диспетчерские 
данные очень пригодятся для топ-6 нападения 
"Авангарда". Фигура главного тренера Боба Хартли - 
еще один плюс для Щербака. Россиянин непрерывно 
выступал в североамериканских лигах с 2013-го года, 
и в "Авангарде" ему не придется отходить от 
заокеанского стиля игры. 
4. Йори Лехтеря - из "Филадельфии" в СКА 



 

 

Йори Лехтеря - неоднозначное подписание для СКА. 
С одной стороны, он по-прежнему остается 
добротным универсалом, способным сыграть 
практически в любой тройке и на любой позиции. Но 
последние два сезона в "Флайерз", где за 89 матчей 
он набрал лишь 11 (4+7) очков, а также факт 
судебных разбирательств ставят под сомнение его 
дальнейшую карьеру. Тем не менее исключительно с 
игровой точки зрения, текущей формы финна должно 
хватить, чтобы усилить центральную ось СКА, 
понесшую серьезные потери в межсезонье. 
3. Патрик Херсли - из СКА в "Спартак" 
Предыдущий плей-офф в составе СКА получился 
откровенно провальным для Херсли. Он допускал 
большое количество ошибок в обороне, при этом 
соперники так и не дали шведу расчехлить свою 
знаменитую "пушку" - за 12 матчей он набрал лишь 3 
(0+3) очка. К 33 годам Херсли, являясь и без того не 
самым быстрым защитником, существенно сбавил в 
скорости и чтении игры. Тем не менее для 
"Спартака" это подписание стоит считать удачным: 
Олег Знарок уже работал со шведом в СКА и 
способен найти ему правильное применение. В 
конце концов, мощный бросок по-прежнему остался с 
Херсли. 
2. Дмитрий Кагарлицкий - из "Динамо" (Москва) в 
СКА 
Конечно, заменить Никиту Гусева, отправившегося 
покорять Северную Америку, невозможно. Тем не 
менее подписание одного из лучших российских 
крайних нападающих КХЛ - отличная сделка для 
СКА. В дуэте с Вадимом Шипачевым Кагарлицкий 
провел лучший сезон в карьере, набрав 61 (24+37) 
очко за 61 игру. Главная задача для Ильи Воробьева 
- подобрать правильного центра для Кагарлицкого. 



 

 

Первые претенденты: Алексей Бывальцев и Йоонас 
Кемппайнен. 
1. Павел Дацюк - из СКА в "Автомобилист" 
"Волшебник" возвращается домой - прекрасная 
история для "Автомобилиста". В лице Дацюка 
екатеринбургский клуб получил настоящий символ, с 
которым команда войдет в новый сезон, по-
прежнему являясь одним из фаворитов Восточной 
конференции. С игровой точки зрения Дацюк, 
которому к старту сезона исполнится 41 год, уже 
утратил многие лучшие качества, но он по-прежнему 
остается одним из главных специалистов по игре на 
точке вбрасывания, а также прекрасным 
распасовщиком. Если партнеры смогут давать Павлу 
необходимое пространство в атаке, соперникам 
"Автомобилиста" будет очень непросто.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1042871_Dac
uk_vozvrashhajetsa_v_Jekaterinburg_Spartak_podpisyv
ajet_lubimchika_Znarka_a_Kagarlickij_vybirajet_SKA_T
op_10_perehodov_KKhL_v_ijune 

К заголовкам сообщений 

Чемпион мира - в "Ак Барсе", а хоккеист с 
условным сроком за наркотики - в СКА (Бизнес 
Online (business-gazeta.ru), Казань, 2 июля 2019) 
Главные трансферы КХЛ в июне 
Клубы КХЛ выходят из отпуска и начинают 
подготовку к новому сезону. Большинство команд 
укомплектовано, поэтому если подписания и будут, 
то единичные. Июнь в этом плане получился 
насыщенным, констатирует спортивная редакция 
"БИЗНЕС Online": Павел Дацюк ушел из СКА и 
вернулся в родной "Автомобилист", Дмитрий 
Кагарлицкий отказался от 140 млн, которые 
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предлагали "Ак Барс", "Авангард" и "Салават 
Юлаев", а казанцы усилились иностранным 
защитником, за которым следили несколько месяцев. 
ПАВЕЛ ДАЦЮК, НАПАДАЮЩИЙ  
Откуда: СКА Куда: "Автомобилист" 
Дацюк - воспитанник екатеринбургского хоккея. 
Вернувшись из НХЛ в Россию, он обещал, что еще 
обязательно сыграет за родной "Автомобилист". 
Свое слово нападающий сдержал: после трех 
сезонов в СКА, Дацюк подписал контракт с уральской 
командой. 
Вероятнее всего, это будет последний сезон в 
карьере 40-летнего хоккеиста. Именно поэтому 
контракт с "Автомобилистом" был подписан только 
на год. Но зато с солидной зарплатой - в родном 
Екатеринбурге Дацюк заработает около 120 млн 
рублей. 
По информации нашего издания, после завершения 
контракта со СКА, у Дацюка было только два 
варианта продолжения карьеры - "Автомобилист" и 
"Детройт". В НХЛ нападающий провел 14 сезонов - 
он дважды выигрывал Кубок Стэнли в составе 
"Детройта". 40-летний ветеран действительно мог 
вернуться за океан, но на гораздо меньшие деньги. 
Видимо, финансовая сторона вопроса сыграла 
ключевую роль. 
ДМИТРИЙ КАГАРЛИЦКИЙ, НАПАДАЮЩИЙ  
Откуда: "Динамо" (Москва) Куда: СКА 
Питерский клуб летом потерял несколько своих 
лидеров. Никита Гусев, Николай Прохоркин и 
Владислав Гавриков уехали в НХЛ. Подписание 
Кагарлицкого - пока что главный трансфер СКА. 
На трансферном рынке этим летом было не так 
много свободных топовых нападающих с российским 
паспортом, именно поэтому для СКА было важно 



 

 

взять Кагарлицкого. У Дмитрия в КХЛ было 
несколько вариантов - им интересовались 
"Авангард", "Ак Барс" и "Салават Юлаев". Все три 
клуба готовы были платить 29-летнему хоккеисту 
огромную зарплату - по нашим данным, около 140 
млн рублей за сезон. 
СКА же, по информации нашего издания, предложил 
в два раза меньше - 70 млн рублей. Но у игрока была 
веская причина переехать именно в Санкт-Петербург 
- теперь он сможет наконец-то закрепиться в 
сборной России. Уже давно известно, что СКА - 
базовый клуб сборной. Игроки готовы ехать в Санкт-
Петербург на меньшие деньги, но с возможностью 
попасть в национальную команду.  
ЙОРИ ЛЕХТЕРЯ, НАПАДАЮЩИЙ  
Откуда: "Филадельфия" Куда: СКА 
Йори Лехтеря несколько лет назад уехал из КХЛ в 
НХЛ: отыграл три сезона в "Сент-Луисе", один - в 
"Филадельфии". Последние два сезона получились 
для 31-летнего финского нападающего плохими - он 
забил всего три гола, а в минувшем сезоне вообще 
провел только 27 матчей. 
По ходу последнего сезона "Филадельфия" уже не 
рассчитывала от финского игрока из-за его проблем 
с законом. В Финляндии Лехтеря предъявили 
обвинения в хранении наркотиков. Изначально его 
подозревали, как одного из участника группы по 
сбыту, но позже он прошел по делу как покупатель 
запрещенного вещества. Согласно материалам 
дела, Лехтеря приобрел 6 гр кокаина. В итоге он 
получил четырехмесячный условный срок. 
Очевидно, что после этой истории хоккеисту закрыта 
дорога в НХЛ. Но для СКА это не проблема. В 
первую очередь, потому что у клуба проблема с 
составом и ему нужны топовые игроки. Хотя Лехтеря 



 

 

сейчас трудно назвать топ-форвардом - в последние 
несколько лет его карьера на спаде. Возможно, он 
реанимирует ее в России.  
НИКИТА ЩЕРБАК, ЗАЩИТНИК  
Откуда: "Лос-Анджелес" Куда: "Авангард" 
Никита Щербак провалил заокеанский этап карьеры: 
в "Монреале" он не провел ни одного матча, а потом 
был выставлен на драфт-отказов. Оттуда его забрал 
"Лос-Анджелес", но и там ничего не получилось - он 
сыграл за "Кингз" всего 8 матчей. 
Логично, что 23-летнему нападающему пришлось 
возвращаться в Россию. В КХЛ права на него были у 
"Авангарда", поэтому других вариантов продолжения 
карьеры у него быть не могло. Для "Авангарда" это 
важный трансфер - команда после успешного 
минувшего сезона нуждается в усилении, особенно в 
обороне. 
Да, у Щербака ничего не получилось в НХЛ, но по 
российским меркам он сильный защитник. Молодому 
игроку нужно перезагрузить карьеру - и "Авангард" 
отличный вариант для этого. 
МИКАЭЛЬ ВИКСТРАНД, ЗАЩИТНИК  
Откуда: "Ферьестад" Куда: "Ак Барс" 
"Ак Барс" с начала лета искал защитника-легионера. 
Это была одна из приоритетных задач для 
менеджеров клуба. Казанская команда нуждалась в 
усилении обороны: нужен был не просто сильный 
защитник, но и лидер. 
За Микаэлем Викстрандом казанский клуб следил 
несколько месяцев: еще по ходу минувшего сезона 
менеджеры клуба летали в Швецию и следили за его 
игрой. У Викстранда был действующий контракт со 
шведским "Ферьестадом", но "Ак Барс" смог 
договориться, выплатив за игрока компенсацию. По 
нашей информации, около 30-35 млн рублей. 



 

 

25-летний Викстранд был капитаном "Ферьестада", а 
год назад выиграл со сборной Швецией чемпионат 
мира. На бумаге этот трансфер выглядит идеальным 
для "Ак Барса". Главное - чтобы игрок адаптировался 
в новой для себя лиге. Он еще никогда не играл за 
пределами Швеции.  
НИКИТА СОШНИКОВ, НАПАДАЮЩИЙ  
Откуда: "Сент-Луис" Куда: "Салават Юлаев" 
В начале лета "Салават Юлаев" обменял 
нападающего Владимира Ткачева в СКА, а взамен 
получил права на Никиту Сошникова. Он тогда еще 
был за океаном и многие сомневались, что вернется 
в Россию. Однако Сошников вернулся. Позже он дал 
интервью, в котором сказал, что устал от всего в 
Северной Америке. 
В минувшем сезоне в "Сента-Луисе" он провел всего 
пять матчей, его постоянно преследовали травмы. 
Сейчас Сошников говорит, что готов перезагрузить 
карьеру в России и помочь "Салавату" выиграть что-
то серьезное. Получится ли - большой вопрос. 25-
летнего нападающего преследуют травмы - у него 
уже было несколько сотрясений мозга. Еще одно 
такое повреждение может поставить крест на его 
спортивной карьере.  
АЛЕКСАНДР СВИТОВ, НАПАДАЮЩИЙ  
Откуда: "Ак Барс" Куда: "Локомотив" 
Александр Свитов последние несколько сезонов был 
капитаном "Ак Барса", но теперь оказался не нужен 
казанской команде. В последнее время 36-летний 
нападающий уже откровенно не тянул. К тому же у 
него была высокая зарплата - в Казани хоккеист 
получал 50 млн рублей. 
"Локомотиву" же, по словам генерального менеджера 
клуба, нужен был лидер для команды. Может, 
Свитов уже не так хорош в физическом плане, но 



 

 

лидерские качества он не потерял. Для молодых 
игроков "Локомотива" он будет дядькой.  
ПАТРИК ХЕРСЛИ, ЗАЩИТНИК  
Откуда: СКА Куда: "Спартак" 
Последние три сезона Патрик Херсли провел в СКА. 
Особенно хорошим получился минувший регулярный 
чемпионат: он набрал 36 (14+19) очков в 43 матчах и 
стал самым результативным защитником команды. 
Однако плей-офф шведский защитник провалил: 
набрал всего три очка и слабо смотрелся в обороне. 
В Санкт-Петербурге переизбыток легионеров, 
поэтому отказались именно от Херсли. Шведский 
защитник быстро нашел себе новую команду - спустя 
несколько дней он подписал контракт со 
"Спартаком". 
По информации нашего издания, защитника очень 
хотел новый главный тренер "Спартака" Олег 
Знарок. Тренер и игрок уже работали вместе в СКА 
два года назад, они отлично знакомы. Для 
московской команды подписание Херсли - 
трансферный успех. 

https://www.business-gazeta.ru/article/430046 

К заголовкам сообщений 

Артем Сергеев продлил контракт с "Салаватом 
Юлаевым" (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 1 июля 2019) 
Защитник Артем Сергеев продлил контракт с 
"Салаватом Юлаевым" на один год, информирует 
официальный сайт команды. 
Сергеев выступает за "Салават Юлаев" с 2018-го. На 
его счету 74 матча, 15 (7+8) набранных очков при 
показателе полезности "+9".  

https://www.business-gazeta.ru/article/430046


 

 

- В прошлом сезоне Артем в нашей команде вышел 
на новый качественный уровень. Он здорово 
прибавил в игре. Соответственно, получил доверие 
тренерского штаба и много игрового времени. 
Уверенно отыграл в плей-офф. Рады, что Сергеев с 
нами. Рассчитываем, что и в этом сезоне он займет 
для себя роль одного из основных защитников, - 
приводит слова с портивного директора клуба 
Василия Чижова пресс-служба команды.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/artem-
sergeev-prodlil-kontrakt-s-salavatom-yulaevym-
1560697/ 

Похожие сообщения (25): 

• Kp.ru, Москва, 1 июля 2019 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 1 июля 2019 

• Sports.ru, Москва, 1 июля 2019 

• Ньюс.ру (news.ru), Москва, 1 июля 2019 

• Советский спорт, Москва, 1 июля 2019 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 1 
июля 2019 

• Gorobzor.ru, Уфа, 1 июля 2019 

• ТАСС, Москва, 1 июля 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 июля 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 1 июля 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 1 июля 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 июля 2019 

• ИА Башинформ, Уфа, 1 июля 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 июля 
2019 

• Чемпионат.com, Москва, 1 июля 2019 

• Sports.ru, Москва, 1 июля 2019 

К заголовкам сообщений 
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https://www.sports.ru/hockey/1075894492.html
https://news.ru/hokkey/salavat-yulaev-prodlil-dogovor-s-zashitnikom/
https://www.sovsport.ru/news/2:909293
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https://tass.ru/sport/6615581
https://allhockey.ru/news/show/358184-Artem_Sergeev_prodlil_kontrakt_s_Salavatom_Yulaevym
http://sport.business-gazeta.ru/news/241545
http://sport.business-gazeta.ru/news/241545
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https://www.championat.com/hockey/news-3793577-artjom-sergeev-prodlil-kontrakt-s-salavatom-julaevym.html
https://www.sports.ru/hockey/1075892089.html


 

 

Словацкий нападающий Адам Лишка перешел в 
"Северсталь" (Чемпионат.com, Москва, 1 июля 
2019) 
19-летний нападающий Адам Лишка продолжит 
карьеру в составе "Северстали", информирует пресс-
служба череповецкого клуба в "Твиттере".  
Минувший сезон словацкий хоккеист провел в 
составе "Слована". На его счету четыре 
заброшенные шайбы и шесть результативных 
передач в 52 матчах регулярного чемпионата КХЛ. 
Кроме того, Лишка заработал показатель полезности 
"-19" и восемь минут штрафа.  
Сезон-2017/18 Лишка провел в Хоккейной лиге 
Онтарио, выступая за команду "Китченер 
Рейнджерс". Он принял участие в 62 матчах 
регулярки, забросив 12 шайб и отдав 19 
результативных передач при показателе полезности 
"+10". В плей-офф на счету Лишки три 
результативные передачи в 19 играх.  
В прошедшем сезоне "Северсталь" не сумела 
попасть в плей-офф.  

https://www.championat.com/hockey/news-3793639-
slovackij-napadajuschij-adam-lishka-pereshjol-v-
severstal.html 

Похожие сообщения (5): 

• Sport24.ru, Москва, 1 июля 2019 

• Sports.ru, Москва, 1 июля 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 июля 
2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 июля 2019 

К заголовкам сообщений 
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https://allhockey.ru/news/show/358189-Slovackij_napadajuschij_Adam_Lishka_pereshel_v_Severstal


 

 

"Авангард" объявил о переходе голкипера 
Александра Судницина (Чемпионат.com, Москва, 
1 июля 2019) 
Голкипер Александр Судницин продолжит карьеру в 
"Авангарде", информирует официальный сайт 
омского клуба. Соглашение подписано сроком на 
один сезон. В новой команде вратарь будет 
выступать под 60-м номером.  
Ранее 31-летний хоккеист расторг контракт с 
"Трактором". Судницин присоединился к 
челябинскому клубу летом 2018 года, подписав 
контракт на два сезона. В составе черно-белых 
голкипер провел 24 матча в регулярном чемпионате 
Континентальной хоккейной лиги с коэффициентом 
надежности 2,46. В играх плей-офф Александр 
сыграл две встречи с показателем 2,48.  
Игрок был признан лучшим вратарем Высшей 
хоккейной лиги сезона-2010/11. В составе 
ярославского "Локомотива" он стал бронзовым 
призером КХЛ сезона-2016/17. Судницин также 
выступал за нижнекамский "Нефтехимик".  

https://www.championat.com/hockey/news-3793695-
avangard-objavil-o-perehode-golkipera-aleksandra-
sudnicina.html 

Похожие сообщения (16): 

• Новый Омск (newsomsk.ru), Омск, 1 июля 2019 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 1 июля 
2019 

• Московский Комсомолец # Омск (omsk.mk.ru), 
Омск, 1 июля 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 1 июля 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 июля 2019 

https://www.championat.com/hockey/news-3793695-avangard-objavil-o-perehode-golkipera-aleksandra-sudnicina.html
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• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 июля 
2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 июля 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 1 июля 2019 

• Sport24.ru, Москва, 1 июля 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 1 июля 2019 

• Sports.ru, Москва, 1 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Богдан Киселевич вернулся в ЦСКА, подписав с 
армейцами трехлетний контракт (Р-Спорт, 
Москва, 1 июля 2019) 
Российский защитник Богдан Киселевич вернулся из 
НХЛ в ЦСКА, сообщается на официальном сайте 
действующих обладателей Кубка Гагарина. 
Как отмечается, 29-летний хоккеист подписал с 
армейцами контракт до конца сезона-2021/22. 
Киселевич выступал за ЦСКА с 2014 по 2018 год, 
после чего уехал в НХЛ, где играл за "Флориду 
Пантерз" и "Виннипег Джетс". Также в КХЛ Киселевич 
играл за череповецкую "Северсталь", цвета которой 
защищал с 2009 по 2014 год. 
Киселевич является олимпийским чемпионом 2018 
года.  

https://rsport.ria.ru/20190701/1556089352.html 

Похожие сообщения (31): 

• Sports.ru, Москва, 1 июля 2019 

• Gorobzor.ru, Уфа, 1 июля 2019 

• Интерфакс, Москва, 1 июля 2019 

• Life.ru, Москва, 1 июля 2019 

• RT (russian.rt.com), Москва, 1 июля 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 июля 2019 

• Вести.ru, Москва, 1 июля 2019 
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http://www.interfax-russia.ru/Moscow/special.asp?id=1042927&sec=1725
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https://allhockey.ru/news/show/358203-Esmantovich_peregovory_s_Kiselevichem_shli_medlenno_no_produktivno
http://www.vesti.ru/doc.html?id=3163677


 

 

• Советский спорт, Москва, 1 июля 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 июля 
2019 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-
Петербург, 1 июля 2019 

• Sport24.ru, Москва, 1 июля 2019 

• Р-Спорт, Москва, 1 июля 2019 

• ТАСС, Москва, 1 июля 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 июля 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 1 июля 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 июля 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 1 июля 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 1 июля 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 июля 
2019 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" подписал канадского форварда 
Митчелла (Чемпионат.com, Москва, 1 июля 2019) 
Хоккейный клуб "Нефтехимик" подписал соглашение 
с канадским нападающим Заком Митчеллом 
информирует официальный сайт команды из 
Нижнекамска. Хоккеист поставил подпись под 
контрактом сроком на один сезон. 
В прошедшем сезоне 26-летний форвард выступал в 
клубе Американской хоккейной лиги "Онтарио Рейн", 
где в 61 матче набрал 31 (15+16) очко. Всего в АХЛ 
Митчелл за карьеру провел 311 поединков, 
отметившись в них 163 (81+82) набранными 
баллами.  
В НХЛ канадец сыграл 34 игры в составе "Миннесоты 
Уайлд" и набрал 5 (3+2) очков.  
План предсезонной подготовки "Нефтехимика": 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:909328
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zarplata-kiselevicha-v-cska-vyrastet-po-sravneniyu-s-poslednim-sezonom-v-sostave-armeycev-1560782/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zarplata-kiselevicha-v-cska-vyrastet-po-sravneniyu-s-poslednim-sezonom-v-sostave-armeycev-1560782/
https://www.sportsdaily.ru/news/czska-vernul-kiselevicha-iz-nxl
https://www.sportsdaily.ru/news/czska-vernul-kiselevicha-iz-nxl
https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-01-tsska-anonsiroval-vozvrashcheniye-kiselevicha
https://rsport.ria.ru/20190701/1556089352.html
https://tass.ru/sport/6616975
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1042884_Kiselevich_vernulsa_v_CSKA
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1042884_Kiselevich_vernulsa_v_CSKA
https://allhockey.ru/news/show/358200-Kiselevich_vernulsya_v_CSKA
http://sport.business-gazeta.ru/news/241558
http://sport.business-gazeta.ru/news/241558
https://www.championat.com/hockey/news-3793759-cska-podtverdil-informaciju-o-vozvraschenii-bogdana-kiselevicha.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bogdan-kiselevich-vernulsya-v-cska-1560770/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bogdan-kiselevich-vernulsya-v-cska-1560770/


 

 

После прохождения углубленного медицинского 
осмотра до 21 июля команда будет работать в 
Нижнекамске. С 22 июля по 2 августа запланированы 
учебно-тренировочные сборы в Финляндии. Команда 
проведет товарищеские матчи с "Салаватом 
Юлаевым" (31 июля) и "Йокеритом" (2 августа).  
С 7 по 11 августа "Нефтехимик" примет участие в 
традиционном турнире на Кубок президента 
Казахстана, который пройдет в Нур-Султане. В 
турнире также примут участие "Автомобилист", 
"Барыс", "Ак Барс" и "Салават Юлаев".  
С 14 по 23 августа учебно-тренировочные сборы 
команды пройдут в Нижнекамске. На эти сроки 
запланированы две домашние товарищеские игры: 
17 августа "Нефтехимик" сыграет с "Ак Барсом", а 23 
августа - с "Нефтяником" из Альметьевска. После 
этого "волки" отправятся в Уфу. 26 и 28 августа им 
предстоит помериться силами с "Салаватом 
Юлаевым".  

https://www.championat.com/hockey/news-3793853-
neftehimik-podpisal-kanadskogo-forvarda-mitchella.html 

Похожие сообщения (6): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 июля 2019 

• Советский спорт, Москва, 1 июля 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 1 июля 2019 

• Sports.ru, Москва, 1 июля 2019 

• Sport24.ru, Москва, 1 июля 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 июля 
2019 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-3793853-neftehimik-podpisal-kanadskogo-forvarda-mitchella.html
https://www.championat.com/hockey/news-3793853-neftehimik-podpisal-kanadskogo-forvarda-mitchella.html
https://allhockey.ru/news/show/358252-Neftehimik_podpisal_kanadskogo_forvarda_Mitchella
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:909347
http://sport.business-gazeta.ru/news/241566
http://sport.business-gazeta.ru/news/241566
https://www.sports.ru/hockey/1075902918.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-01-neftekhimik-podpisal-provedshego-34-matcha-v-nkhl-forvarda-mitchella
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/neftehimik-podpisal-kontrakt-s-kanadskim-forvardom-mitchellom-1560833/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/neftehimik-podpisal-kontrakt-s-kanadskim-forvardom-mitchellom-1560833/


 

 

"Ак Барс" продлил контракт с Пестушко, 
"Адмирал" - с Красоткиным (Р-Спорт, Москва, 1 
июля 2019) 
Казанский "Ак Барс" продлил контракт с форвардом 
команды Максимом Пестушко, а владивостокский 
"Адмирал" переподписал соглашение с голкипером 
Антоном Красоткиным, сообщается на официальном 
сайте КХЛ. 
Новый контракт 34-летнего Пестушко с "Ак Барсом" 
рассчитан на один год. Также казанский клуб 
заключил пробное соглашение с 22-летним 
нападающим Артемом Тянулиным, который ранее 
выступал в США. 
Новое соглашение Красоткина с "Адмиралом" носит 
двусторонний характер и рассчитано на два года.  

https://rsport.ria.ru/20190701/1556094768.html 

Похожие сообщения (2): 

• Чемпионат.com, Москва, 1 июля 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 
1 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Алишаускас продолжит выступать за рижское 
"Динамо" (Р-Спорт, Москва, 1 июля 2019) 
Защитник сборной Литвы Нериюс Алишаускас 
продлил контракт с рижским "Динамо" на один сезон, 
сообщается на сайте латвийского хоккейного клуба. 
Алишаускас выступает за "Динамо" на протяжении 
последних двух лет. В минувшем сезоне 28-летний 
хоккеист сыграл 48 матчей и набрал 8 очков (2 
шайбы + 6 результативных передач). 
Алишаускас выступал в составе сборной Литвы на 
чемпионате мира 2019 года в группе А дивизиона I.  

https://rsport.ria.ru/20190701/1556094421.html 

https://rsport.ria.ru/20190701/1556094768.html
https://www.championat.com/hockey/news-3793873-admiral-perepodpisal-krasotkina-ak-bars-zakljuchil-kontrakt-s-pestushko.html
https://www.khl.ru/news/2019/07/01/454170.html
https://www.khl.ru/news/2019/07/01/454170.html
https://rsport.ria.ru/20190701/1556094421.html


 

 

Похожие сообщения (4): 

• Vesti.kz, Алматы, 1 июля 2019 

• Sport24.ru, Москва, 1 июля 2019 

• Lsm.lv, Рига, 1 июля 2019 

• Delfi (rus.delfi.lv), Рига, 1 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Предсезонные планы: "Авто", "Алмаз" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 
1 июля 2019) 
Молодежная хоккейная лига начинает знакомить 
болельщиков с предсезонными планами команд 
Лиги. В первом выпуске - "Авто" и "Алмаз"  
"Авто"  
Первый учебно-тренировочный сбор команды 
пройдет в Новоуральске с 7 по 27 июля. После этого 
команда отправится в Уфу для участия в турнире 
"Кубок ХК "Салават Юлаев" ( 28 июля - 5 августа).  
Помимо "Авто" в турнире примут участие "Толпар", 
Мамонты Югры", "Белые Медведи", "Омские 
Ястребы" и "Реактор".  
С 7 по 12 августа состоится традиционный 
предсезонный турнир "ТАНЕКО" в Казани, полный 
состав участников которого уточняется.  
С 14 по 26 августа в планах тренировки в 
Екатеринбурге, а главной проверкой для "Авто" 
Будет "Турнир памяти", который пройдет в 
Челябинске с 27 по 29 августа. Также в нем сыграют 
"СКА-Варяги", "Мамонты Югры" и "Белые Медведи".  
"Алмаз"  

https://vesti.kz/khl/266930/
https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-01-zashchitnik-sbornoy-litvy-alishauskas-prodlil-kontrakt-s-rizhskim-dinamo
https://rus.lsm.lv/statja/sport/sport/zaschitnik-alishauskas-prodolzhit-vistupat-za-rizhskoe-dinamo.a324228/?utm_source=rss&utm_campaign=rss&utm_medium=links
https://rus.delfi.lv/sport/dinamoriga/rizhskoe-dinamo-dostiglo-novyh-soglashenij-s-dvumya-legionerami?id=51237097


 

 

6 июля команда вылетает в Адлер, где пробудет на 
сборе до 18 числа. С 19 июля - десятидневный сбор 
в Череповце.  
С 29 июля по 3 августа состоится традиционный 
турнир памяти П.И Беляева. В этом году, помимо 
"Алмаза", в нем примут участие МХК "Спартак", МХК 
"Динамо М", "Тайфун", череповецкий "Металлург" и 
"Крылья Советов".  
С 4 по 10 августа - учебно-тренировочный сбор в 
Великом Устюге.  
Заключительным аккордом подготовки для 
череповчан станет турнир памяти заслуженного 
мастера спорта В. Быстрова, который пройдет с 14 
по 18 августа в Санкт-Петербурге. После этого 
команда возвращается в Череповец, где будет 
готовиться до начала регулярного чемпионата.  

https://mhl.khl.ru/news/1/888767/ 

К заголовкам сообщений 

Выпуск-2019: Артем Кокшаров (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 1 июля 2019) 
Капитан "Крыльев Советов" Артем Кокшаров 
рассказал о сложностях адаптации после перехода в 
новую команду, об изменениях в МХЛ и назвал 
тройку лучших игроков десятого розыгрыша Кубка 
Харламова.  
- Выступая на молодежном уровне, вы каждый сезон 
начинали в новой команде. Насколько сложно 
постоянно адаптироваться к новым партнерам, 
тренерам?  
 - В целом несложно, хотя каждый тренер видит игру 
по-своему и, соответственно, вносит свои нюансы в 
тренировочный процесс. Мне кажется, я во всех 

https://mhl.khl.ru/news/1/888767/


 

 

командах быстро адаптировался, у меня это 
проходило без каких-то особых проблем.  
- А предыдущий год, проведенный в "Куньлуне", чем-
то запомнился?  
 - Я считаю, что тот год дал мне большой толчок 
развитии, я отыграл почти все матчи, проводил на 
льду много времени, чувствовалось, что тренерский 
штаб мне доверяет. Можно сказать, что за тот год я 
подтянул все свои навыки, в определенном смысле 
вышел на новый для себя уровень. Вообще в 
"Куньлуне" все было на очень высоком уровне. Там 
есть все для того, чтобы хоккеисты развивались и 
думали только об игре.  
- Заметили какие-то изменения в МХЛ за те три 
сезона, что вы провели в Лиге?  
 - Я бы сказал, что в прошедшем сезоне команды 
выровнялись. В регулярном сезоне до последнего 
матча не было понятно кто попадет в плей-офф, от 
этого накал борьбы заметно вырастал. А в бытовом 
плане все тоже самое, какой-то особой разницы не 
заметил.  
- А где лучше чувствуется поддержка болельщиков?  
 - Безусловно, в "Крыльях Советов". На наши матчи 
почти никогда не приходило меньше двух-трех тысяч 
болельщиков, атмосфера была как на матчах КХЛ. 
Уверен, что многие команды могут позавидовать 
такой поддержке, наши болельщики ездили за 
командой по всей стране, даже на Дальний Восток. 
Один болельщик поддерживал нас даже в Китае!  
- Как считаете, что нужно сделать, чтобы 
посещаемость других команд МХЛ приблизилась к 
показателям "Крыльев Советов"?  
 - Непростой вопрос. Возможно, имеет смысл как-то 
активнее рекламировать, приглашать людей на 
матчи, потому что мне кажется, что многие даже не 



 

 

знают о том, что в их городе есть молодежная 
команда. Мне кажется, что популяризации хоккея 
помогают трансляции игр - люди их смотрят, узнают 
об играх и болеют за свои команды, когда не могут 
по каким-то причинам прийти на арену.  
- После вашего отъезда из Ярославля "Локо" дважды 
подряд выигрывал Кубок Харламова. Не обидно? 
Ведь вы могли играть в этой команде.  
 - Нет, никакой обиды не было, в Ярославле хороший 
состав, длинная скамейка, всегда есть кому 
подменить лидеров. К тому же там каждый год идет 
подпитка молодыми игроками из детских школ. Я 
думаю, что такому могут позавидовать в любой 
команде. Поэтому я считаю, что их победы в Кубке 
Харламова закономерны.  
- Назовите тройку лучших игроков плей-офф 
последнего сезона?  
 - Непростой вопрос... Наверное, Николай Коваленко, 
Георгий Иванов и вратарь "Авто" Владимир Галкин. 
Он здорово "тащил" команду в самых важных играх 
сезона.  
- Какой выезд на Западе самый сложный?  
 - Наверное, Санкт-Петербург. Там все команды 
ровные, сильные, играть с любой из них очень 
непросто.  
- В какой лиге рассчитываете поиграть в новом 
сезоне?  
 - Думаю, что для начала нужно поиграть в ВХЛ, 
провести там пару хороших сезонов, а затем можно 
будет думать и о попадании в КХЛ.  
- Как считаете, переход из молодежного во взрослый 
хоккей будет сложным?  
 - Любой переход, включая с детского уровня на 
молодежный является непростым. Думаю, что и во 



 

 

взрослом хоккее будет сложновато. Но такой путь я 
прохожу не один, верю, что все получится как надо.  
- А что самое сложное при переходе из детского 
хоккея в молодежный?  
 - Важно в самом начале показать себя, не 
потеряться на общем фоне. Если этот этап пройден - 
то дальше уже проще, постепенно привыкаешь к 
требованиям тренерского штаба и начинаешь 
показывать свои лучшие качества.  

https://mhl.khl.ru/news/1/888773/ 

К заголовкам сообщений 

Изменения в тренерском штабе "Красной Армии" 
(ЦСКАНЬЮС (cskanews.com), Москва, 2 июля 
2019) 
В сезоне 2019/20 пост главного тренера "Красной 
Армии" займет Александр Левицкий.  
Александр Георгиевич Левицкий с 2006 года работал 
в Хоккейной школе ЦСКА. В качестве главного 
тренера он трижды привел к званию чемпионов 
России команду 2001 года рождения, многие из 
игроков которой ныне выступают за "Красную 
Армию". В сезоне 2018/19 Александр Георгиевич 
входил в тренерский штаб "Красной Армии". 
Начиная с 2016 года входил в тренерский штаб 
сборной России 2001 года рождения. В сезоне 
2018/19 входил в тренерский штаб юниорской 
сборной России (U18), завоевавшей серебро 
чемпионата мира в шведском Эрндшельсвике. 
В тренерский штаб "Красной Армии" также войдут: 
Старший тренер - Дмитрий Вершинин 
Тренер - Дмитрий Быков 
Тренер вратарей - Юрий Ключников 

https://mhl.khl.ru/news/1/888773/


 

 

Тренер по физической подготовке - Александр 
Володин  

https://cskanews.com/phc-cska/news-phc-
cska/izmeneniya-v-trenerskom-shtabe-krasnoj-armii/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 
Несколько клубов НХЛ проявляют интерес к 
Ничушкину (ТАСС, Москва, 1 июля 2019) 
Несколько клубов Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) проявляют интерес к российскому 
нападающему Валерию Ничушкину. Об этом ТАСС 
сообщил агент хоккеиста Шуми Бабаев. 
29 июня клуб НХЛ "Даллас" выставил 24-летнего 
Ничушкина на драфт отказов, а на следующий день 
выкупил контракт хоккеиста. Контракт россиянина с 
клубом действовал еще год, за который он должен 
был заработать $3,2 млн. Согласно условиям 
выкупа, он получит треть этой суммы в течение двух 
следующих сезонов. В Континентальной хоккейной 
лиге (КХЛ) права на Ничушкина принадлежат 
московскому ЦСКА, за который он выступал с 2016 
по 2018 год. 
"Сначала будут обсуждаться и рассматриваться 
варианты с НХЛ. Валерием интересуются клубы НХЛ 
и не один, а несколько. Пока преждевременно 
говорить об интересе со стороны ЦСКА и о том, что 
он возвращается в КХЛ", - пояснил Бабаев. 
Ничушкин был выбран "Далласом" на драфте НХЛ 
2013 года под общим 10-м номером, он выступал за 
клуб с 2013 по 2016 год. Россиянин вернулся в 

https://cskanews.com/phc-cska/news-phc-cska/izmeneniya-v-trenerskom-shtabe-krasnoj-armii/
https://cskanews.com/phc-cska/news-phc-cska/izmeneniya-v-trenerskom-shtabe-krasnoj-armii/


 

 

"Даллас" в 2018-м, в прошедшем сезоне он провел 
57 игр и не забросил ни одной шайбы, сделав 10 
голевых передач. В плей-офф он сыграл один матч, 
не совершив результативных действий. 

https://tass.ru/sport/6617405 

Похожие сообщения (4): 

• Советский спорт, Москва, 1 июля 2019 

• Sport24.ru, Москва, 1 июля 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 июля 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 1 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

После 57 игр без голов Ничушкин не хочет 
возвращаться в Россию. Он напрасно грезит об 
НХЛ (Sport24.ru, Москва, 1 июля 2019) 
Спасти угасающего вундеркинда может только 
родной "Трактор". 
Все же удивительным образом развивается карьера 
Валерия Ничушкина. Мало кто из российских 
хоккеистов взлетал так быстро и вертикально. Путь 
от мало кому известного игрока МХЛ до участника 
домашней Олимпиады он проделал меньше чем за 
полтора года. Но, как известно, чем выше ты 
забрался, тем больнее потом падать. Игры в Сочи 
стали большим разочарованием для всей страны, а 
для Ничушкина началом затянувшегося падения. И, 
кажется, выкуп "Далласом" его контракта вовсе не 
нижняя точка.  
Ничушкин так и не смог перезагрузиться в хорошо 
знакомой ему системе, где под боком играли еще 
двое русских. С его стилем игры проблем в Западной 
конференции быть не должно, но это только в 
теории. На практике же у некогда самого 
перспективного юниора России 57 игр за "Даллас" 

https://tass.ru/sport/6617405
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:909346
https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-01-agent-nichushkina-prezhdevremenno-govorit-chto-valeriy-vozvrashchayetsya-v-kkhl
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1042936_Agent_Nichushkina_Neskolko_klubov_NKhL_projavlajut_interes_k_Valeriju
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1042936_Agent_Nichushkina_Neskolko_klubov_NKhL_projavlajut_interes_k_Valeriju


 

 

без голов. Если и помещать на драфт отказов, то за 
такую красноречивую статистику. Когда речь идет о 
нападающем, выбранном в первом раунде, 
аргументы про черновую работу и прочую 
эфемерную полезность не принимаются.  
Изначально поездка Ничушкина в НХЛ после двух 
средних сезонов в России выглядела сомнительной. 
Другие скажут жестче - обречена на провал. Вряд ли 
кто-то мог предположить 57-матчевую безголевую 
серию, но о перерождении можно было разве что 
мечтать и уж точно не вписывать его в ежедневник. 
Какими бы разными лигами ни были НХЛ и КХЛ и 
сколько бы важным ни казался фактор смены 
обстановки, хоккей не обманешь. В форме ЦСКА 
Ничушкин в последнюю очередь напоминал игрока, 
который может быть успешен в сильнейшей лиге 
мира. 
Возвращение в Россию в данном случае выглядит не 
поражением, а исправлением ошибок прошлого. 
Ничушкин сначала рано уехал в НХЛ, а спустя годы 
опрометчиво пытался туда вернуться. Проиграть на 
родине, как минимум до момента обретения себя 
прежнего, было бы лучшим сценарием для Валеры. 
И желательно это делать там, где в него верят. 
Нынешний "Трактор" мог бы стать для него чуть ли 
не идеальным вариантом. Вот только сам игрок 
продолжает грезить НХЛ. 
"У "Трактора" огромнейший интерес к Валерию 
Ничушкину, этот хоккеист - воспитанник 
челябинского хоккея. Новость о том, что "Даллас" 
выкупил его контракт, появилась буквально недавно. 
Нам нужно все обдумать и пообщаться со всеми 
сторонами процесса - с Валерой и его 
представителем, а также с руководством ЦСКА. 
Именно у этого клуба права на Ничушкина в КХЛ", - 



 

 

заявил "Чемпионату" вице-президент "Трактора" 
Борис Видгоф.  
"Трактор" не просто родной клуб Ничушкина, откуда 
он в свое время и начал свой вертикальный взлет. 
Это команда, находящаяся на стадии перестройки, 
где пока нет первых, вторых и пятых звеньев. 
Потенциально вырисовывается легионерская тройка 
Гика - Седлак - Томас, но за ее пределами все как в 
тумане. На место правого вингера во втором звене 
претендует Энвер Лисин, однако судя по последнему 
сезону, нет никакой гарантии, что скоростной, но уже 
стареющий нападающий потянет уровень топ-6.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-01-pochemu-
valeriyu-nichushkinu-nuzhno-uyekhat-iz-nkhl-i-
vernutsya-v-traktor 

К заголовкам сообщений 

Бывший хоккеист СКА Артемий Панарин стал 
самым дорогим российским игроком в истории 
(Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 1 июля 
2019) 
Нападающий Артемий Панарин подписал контракт с 
клубом НХЛ "Нью-Йорк Рейнджерс". Детали 
контракта пресс-служба "рейнджеров" не сообщает, 
но по данным инсайдера TSN Боба Маккензи, 
соглашение рассчитано на 7 лет с зарплатой 11,6 
миллиона долларов в год.  
Никто из российских игроков еще не зарабатывал 
столько. Например, у Александра Овечкина годовая 
зарплата 9,54 млн долларов, а у Евгения Малкина - 
9,5 млн долларов. Кроме того, 27-летний Панарин по 
этому показателю стал вторым в современной НХЛ. 
Больше его в год получает только канадец Коннор 
Макдэвид - 12,5 млн долларов.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-01-pochemu-valeriyu-nichushkinu-nuzhno-uyekhat-iz-nkhl-i-vernutsya-v-traktor
https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-01-pochemu-valeriyu-nichushkinu-nuzhno-uyekhat-iz-nkhl-i-vernutsya-v-traktor
https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-01-pochemu-valeriyu-nichushkinu-nuzhno-uyekhat-iz-nkhl-i-vernutsya-v-traktor


 

 

Артемий Панарин - воспитанник челябинского 
хоккея. С 2013 по 2015 год играл за петербургский 
СКА, в составе которого стал обладателем Кубка 
Гагарина (2015). В том же году уехал в Северную 
Америку играть за клуб Национальной хоккейной 
лиги "Чикаго Блэкхокс". В 2017 перешел в "Коламбус 
Блю Джекетс", за который выступал до перехода в 
"Нью-Йорк Рейнджерс". Серебряный (2015) и дважды 
бронзовый (2016, 2017) призер чемпионатов мира в 
составе сборной России. Встречается с Алисой 
Знарок, дочерью бывшего главного тренера СКА и 
сборной России Олега Знарка.  
Реклама  

https://www.fontanka.ru/2019/07/01/136/ 

Похожие сообщения (33): 

• Ньюс.ру (news.ru), Москва, 1 июля 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 1 июля 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 июля 2019 

• Газета.Ru, Москва, 1 июля 2019 

• ТАСС, Москва, 1 июля 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 1 июля 2019 

• Lenta.Ru, Москва, 1 июля 2019 

• Известия (iz.ru), Москва, 1 июля 2019 

• RT (russian.rt.com), Москва, 1 июля 2019 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 1 июля 2019 

• Р-Спорт, Москва, 1 июля 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 июля 
2019 

• Metro (metronews.ru), Москва, 1 июля 2019 

• Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 1 июля 2019 

• Советский спорт, Москва, 1 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

https://www.fontanka.ru/2019/07/01/136/
https://news.ru/hokkey/panarin-stal-vtorym-igrokom-v-nhl-po-zarplate/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1042993_Henrik_Lundkvist__Panarinu_Dobro_pozhalovat_Khlebushek
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1042993_Henrik_Lundkvist__Panarinu_Dobro_pozhalovat_Khlebushek
https://www.gazeta.ru/sport/news/2019/07/01/n_13159099.shtml
https://tass.ru/sport/6618616
https://www.championat.com/hockey/article-3794033-panarin-podpisal-kontrakt-s-nju-jork-rejndzhers-zarplata-i-podrobnosti.html
https://lenta.ru/news/2019/07/01/panarin_paid/
https://iz.ru/894896/2019-07-01/reindzhers-obiavil-o-perekhode-panarina
https://russian.rt.com/sport/news/646192-detali-kontrakt-panarin-reindzhers
https://rg.ru/2019/07/01/v-nhl-otkrylsia-rynok-svobodnyh-agentov.html
https://rsport.ria.ru/20190701/1556098371.html
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/istochnik-panarin-blizok-k-perehodu-v-reyndzhers-1560850/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/istochnik-panarin-blizok-k-perehodu-v-reyndzhers-1560850/
https://www.metronews.ru/sport/reviews/artemiy-panarin-perehodit-v-nyu-york-reyndzhers-1560848/
http://www.aif.ru/sport/hockey/6_313_000_000_dlya_panarina_skolko_poluchayut_russkie_v_nhl
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:909324


 

 

Каменский: Панарин должен помочь "Рейнджерс" 
решать большие задачи в НХЛ (ТАСС, Москва, 1 
июля 2019) 
Клуб Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
"Рейнджерс" подписал контракт с российским 
нападающим Артемием Панариным, чтобы 
построить новую команду, способную решать 
большие задачи. Таким мнением поделился с ТАСС 
в понедельник обладатель Кубка Стэнли, 
олимпийский чемпион Валерий Каменский. 
"Хочу поздравить Артемия с подписанием контракта, 
он выбрал себе хороший город, хорошую команду с 
хорошей организацией. "Рейнджерс" - та команда, 
которая просто так подписывать хоккеистов не будет, 
они изучили все его сильные стороны, поэтому и 
взяли его", - сказал Каменский. 
В предстоящем сезоне НХЛ за "Рейнджерс" могут 
сыграть семь россиян: голкиперы Александр 
Георгиев и Илья Сорокин, защитник Егор Рыков, 
нападающие Виталий Кравцов, Павел Бучневич, 
Владислав Наместников и Панарин. 
"Когда наши ребята собираются вместе в команде, 
это помогает и в хоккее, и в быту, и в жизни. Они 
сейчас строят новую команду, чтобы решать 
большие задачи, и смотрят в будущее, поэтому и 
берут таких игроков, как Панарин", - заключил 
Каменский. 

https://tass.ru/sport/6618616 

Похожие сообщения (4): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 1 июля 
2019 

К заголовкам сообщений 

https://tass.ru/sport/6618616
https://www.hockey-world.net/nhl/212986-rejndzhers-ofitsialno-ob-yavili-o-perekhode-panarina
https://www.hockey-world.net/nhl/212986-rejndzhers-ofitsialno-ob-yavili-o-perekhode-panarina


 

 

Вайсфельд - о переходе Панарина в 
"Рейнджерс": "Здесь не может быть 
неправильного выбора" (Sport24.ru, Москва, 1 
июля 2019) 
Экс-генеральный менеджер клубов КХЛ Леонид 
Вайсфельд прокомментировал переход Артемия 
Панарина в "Нью-Йорк Рейнджерс". 
"Большой контракт - это реалии лиги на сегодняшний 
день. Что касается правильности его выбора, то 
здесь не играет роли, в какую команду он переходит. 
"Сент-Луис" шел на последнем месте, а в итоге 
выиграл Кубок Стэнли. Так что здесь не может быть 
неправильного выбора. Город хороший, он хотел 
жить в большом городе, предложили большие 
деньги, так что здесь даже обсуждать особо нечего.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-01-vaysfeld---o-
perekhode-panarina-v-reyndzhers-zdes-ne-mozhet-byt-
nepravilnogo-vybora 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Панарин испортил себе карьеру, выбрав 
"Рейнджерс" (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), 
Санкт-Петербург, 1 июля 2019) 
Казалось бы, причем тут Илья Ковальчук? 
Прошлым летом из Петербурга собрался 
практически Крестовый поход. Шестеро Ковальчуков 
поехали покорять Северную Америку, а глава семьи 
- Илья - заодно прихватить Кубок Стэнли. Долго 
выбирал, какой клуб лучше всего подойдет, чтобы 
войти в "Тройной золотой". Остановил выбор на 
"Лос-Анджелесе" и прогадал. Кажется, весь свой 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-01-vaysfeld---o-perekhode-panarina-v-reyndzhers-zdes-ne-mozhet-byt-nepravilnogo-vybora
https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-01-vaysfeld---o-perekhode-panarina-v-reyndzhers-zdes-ne-mozhet-byt-nepravilnogo-vybora
https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-01-vaysfeld---o-perekhode-panarina-v-reyndzhers-zdes-ne-mozhet-byt-nepravilnogo-vybora
https://allhockey.ru/news/show/358273-Vajsfel_d_Panarinu_predlozhili_bol_shie_den_gi_dazhe_obsuzhdat_osobo_nechego


 

 

трехлетний контракт Ковальчук проведет в команде 
эпохи перестройки.  
Панарин выбирал и того дольше. Весь минувший 
сезон у него прошел под эгидой нового контракта. 
Самого главного и финансово жирного в его 
хоккейной карьере. Артемий сменил агента, объявил 
мораторий на комментарии о своем будущем и 
принялся пахать на приличную сумму в новом 
соглашении.  
Насобирал в итоге на почти 12 млн долларов за 
сезон. Больше в НХЛ получает только Коннор 
Макдэвид. Тот самый, что в своей карьере не сможет 
разве что "Колдер Трофи" выиграть. В дебютной для 
канадца год награда ушла к Панарину, а вторую 
попытку стать лучшим новичком никому не дают. 
Однако и Макдэвид, и Панарин могут быть 
недовольны своими клубами. Даже несмотря на 
крупные контракты. 
Канадца трогать не будем. Там история долгая, и 
выбора у Макдэвида особо не было. Но Панарин мог 
выбирать что угодно. Крутить руки генеральным 
менеджерам и требовать практически любые 
условия. Так почему "Рейнджерс"? 
Практически весь год Панарина отправляли во 
"Флориду". Сам нападающий, вроде, не особо 
сопротивлялся. Там тепло, не такой большой 
подоходный налог и шанс продолжить играть с 
Сергеем Бобровским. В "Коламбусе" они 
сдружились. А Еще "Флорида" освободила платежку 
под обоих российских хоккеистов, но не потеряла ни 
одного ценного актива. Хоть сейчас можно 
претендовать на полуфинал Кубка Стэнли. Пара 
штрихов в обороне, и потенциальный чемпион готов. 
Бобровский в итоге пошел по плану и уже ищет 
квартиру в Санрайз. Теперь он второй вратарь лиги 



 

 

по размеру зарплаты. Больше только у Кэри Прайса 
из "Монреаля". Панарин же свернул в сторону Нью-
Йорка. Он не скрывал, что место жительства для 
него не менее важный фактор, чем карьерные 
перспективы. Только вот дифирамбы, которые 
Артемий распевал в Инстаграме климату штата 
Флорида, казалось, его будущее определили. 
Однако в итоге не пляжи, а городские высотки. 
С точки зрения условий для жизни Артемий, вполне 
вероятно, выбрал правильный вариант. Но 
карьерные перспективы в "Рейнджерс" у него не 
такие серьезные, как у соседних "Айлендерс" или той 
же "Флориды".  
"Рейнджерс" официально объявили о перестройке, и 
в 2 следующих сезонах Панарину будет еще 
тяжелее, чем в "Коламбусе". Он и там жаловался, 
что ему не с кем отыграться, а теперь же придется 
довольствоваться вчерашним юниором Каапо Какко 
и не оправдавших всех ожиданий шведским центром 
Микой Зибанежадом, главное достижение в карьере 
которого это гол в овертайме МЧМ-2012. Сборной 
России. 
Однако сколько бы в системе не было талантливых 
юниоров, пока даже в перспективе у команды нет 
тройки уровня претендента на Кубок Стэнли. Да 
даже дуэта нападающих или двух отдельных 
убийственных форвардов из разных сочетаний.  
Главная проблема "Нью-Йорка" во вратарях. 
Надежнее Бобровского Панарину найти кого-то было 
трудно, так что разъехавшись с другом, он обрек 
себя на определенную ностальгию. В том числе по 
крутости вратарский спасений. Хенрик Лундквист - 
для "Рейнджерс" символ уровня Статуи Свободы, 
однако он стареет и сдает, что наглядно показал 
последний чемпионат мира. За его спиной два 



 

 

русских юниора по своему потенциалу не 
Бобровский или Василевский. Георгиев и Шестеркин 
оба способны в перспективе быть первыми 
номерами в НХЛ, но на уровне добротного кипера, а 
не волшебника.  
Так что Панарину придется ждать шанс побороться 
за Кубок Стэнли ближе к концу семилетнего 
контракта. Ко второй половине уж точно. Зато пока 
можно насладиться видами Нью-Йорка. Они хороши, 
хоть и не заменят Кубок Стэнли.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/panarin-isportil-sebe-
kareru-vybrav-rejndzhers 

К заголовкам сообщений 

Контракт Панарина - новая сказка русского 
хоккея. Теперь он рядом с великими 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 2 июля 2019) 
Артемий просто любит хоккей.  
Подтвержденный контракт Панарина появился на 
сайте Capfriendly - чудесном месте со всеми 
контрактами игроков НХЛ - через несколько минут 
после новости о его новом клубе. Я зашел туда, 
чтобы подтвердить одну догадку: существует важное 
измерение величия хоккеиста, кроме трофеев, очков 
и личных наград - и нашел ровно то, что искал. 
В конце недавнего подкаста об Овечкине ( 
послушайте, если еще не ) мы уткнулись примерно в 
стену: как доподлинно измерить величие игрока? 
Кубок Стэнли? Его, к сожалению, можно получить - и 
не получить - случайно. Награды? Ее можно 
прикарманить после всего одного удачного сезона. 
Очки? Их набирают все подряд - и что, все топ-10 
бомбардиров НХЛ великие? Или топ-5? 

https://www.sportsdaily.ru/articles/panarin-isportil-sebe-kareru-vybrav-rejndzhers
https://www.sportsdaily.ru/articles/panarin-isportil-sebe-kareru-vybrav-rejndzhers


 

 

На самом деле, все становится намного проще, если 
посчитать деньги. 
Да, генменеджеры совершают ошибки. Да, какие-то 
игроки получают хорошие контракты по итогам 
одного-двух удачных сезонов, а потом резко теряют 
в цене - и их зарплата становится проблемой для 
клуба. Тем не менее, в НХЛ, в которой существует 
реальный потолок зарплат, в большинстве случаев 
игроков оценивают адекватно. Хорошим платят 
хорошо, лучшим платят много. 
Вот он нужный параметр: крутые игроки получают 
больше всех. Просто, как в интервью Дудя. 
Кэпхит Панарина (средняя зарплата за сезон) сейчас 
- второй в НХЛ. Он уступает только канадцу, 
которого сами канадцы уже лет пять считают на 
уровне Гретцки и Кросби - то есть примерно третьим-
четвертым лучшим игроком в своей истории. Прямо 
сейчас Артемий - в топ-2 самых крутых парней в 
НХЛ. Овечкин, Малкин и даже Кучеров остались где-
то внизу и вряд ли уже поднимутся выше. 
Его новый контракт - абсолютно заслуженный - 
наконец-то позволил зафиксировать талант 
Панарина в понятных единицах. Величие Овечкина 
выражалось в суперконтракте в 2008-м, а потом в 
безумном количестве голов. У Малкина - три Кубка 
Стэнли. У Кучерова - поверженный рекорд 
Могильного. У Тарасенко - самый свежий Кубок 
Стэнли. 
А у Панарина один из самых больших контрактов в 
лиге - и это он еще выбрал не самое щедрое 
предложение. 
В такие моменты в кино здорово смотрится 
перемотка назад. Старт в Коркино, дедушкины 
наставления, переезд в Подольск. Вызов в 
молодежную сборную, которая вырвет золото в 



 

 

финале у канадцев. Всякий раз, когда разговор 
заходит о Панарине, Валерий Брагин вспоминает: 
мне советовали его, маленького, не брать - но я 
увидел настоящий мужской стержень и не ошибся. 
Потом у Артемия была роль креативного края в 
команде тафгаев (да, он играл в том самом злобном 
"Витязе"), серая командировка в "Ак Барс" и переход 
в СКА, где тоже загорелось не сразу. 
Все это время о нем никто не говорил и даже не 
думал как об одном из лучших нападающих планеты. 
Он старался, слушал советы старших и, главное, 
свое сердце. Сердце вместе со стержнем привели 
его чуть ли не к лучшему контракту года в мировом 
хоккее. От Коркино к 11 млн в год - отличная сказка 
для пацанов, у которых сейчас небольшие летние 
каникулы перед стартом нового сезона и которым 
нужно чем-то вдохновиться. 
Посмотрите на парня с фотографии выше. У него по-
прежнему нет золота Олимпиады или чемпионата 
мира (пока). У него нет Кубка Стэнли (пока). Он не 
набирал больше всех очков в НХЛ (пока). Все, что у 
него есть из трофеев - это золото МЧМ и Кубок 
Гагарина. Но сегодня за ним охотились долларовые 
миллионеры - и он выбирал самое лучшее 
предложение. Он был королем вечеринки, хотя почти 
ничего не выиграл в хоккее, а в одном из интервью 
признался, что не особо слушает тренеров. Как такое 
возможно? 
Штука в том, что Панарин - один из самых верных 
поклонников хоккея как игры. Не как шахмат, игры 
схем или набора тяжелых физических упражнений. А 
именно игры - придумать какую-то хитрость, финт 
или просто бросить в ближний. Игра! Панаринские 11 
млн - подсказка тем самым пацанам и напоминание 
всем: да, в хоккее нужно быть сильным и 



 

 

тренированным. Но тяжелая работа - это второй 
пункт программы. Главное - это веселая игра: когда 
шайба у тебя, придумай с ней что-то интересное.  
Конечно "Рейнджерс" платят Панарину, предполагая, 
что в будущем он принесет им кубок - но они 
подписали не эффективную гору мышц, а 
компактного парня, который может обыграть, отдать 
и бросить - и который делал это с самого детства. 
Пока такие парни, как Артемий, будут получать 
большие контракты в НХЛ, игра будет жить. 
Панарин и Бобровский взорвали рынок. Теперь они 
среди лидеров НХЛ по зарплате  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/2497804.h
tml 

К заголовкам сообщений 

Артемий Панарин. От "гадкого утенка" из Коркино 
до фантастического контракта в НХЛ (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 1 июля 2019) 
Автор AllHockey.Ru о тяжелом жизненном пути 
Артемия Панарина, который из Коркино доехал до 
Нью-Йорка, преодолев трудности, непонимание и 
недооценку.  
Маленький городок Коркино (35 тысяч жителей) 
находится в 35 км от Челябинска. Раньше он был 
шахтерским, а сейчас эту местность считают 
депрессивной - работы практически нет, молодежь 
не хочет там оставаться, и экология, мягко говоря, 
оставляет желать лучшего. Там же находится 
печально знаменитый на весь мир Коркинский 
угольный разрез. Это самый глубокий угольный 
разрез в Евразии (гигантская яма глубиной более 
500 м и диаметром около 3,5 км) и второй в мире. И 
это единственный в мире карьер, где уголь с глубины 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/2497804.html
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более 500 метров добывают открытым способом. 
Разрез был закрыт, но горит по сей день, заставляя 
местных жителей "наслаждаться" смогом, и может 
обрушиться в любой момент.  
И еще там все еще нет закрытой ледовой площадки, 
но город Коркино умудрился подарить хоккейному 
миру одного из самых ярких игроков современности. 
Главным человеком, благодаря которому на 
хоккейном небосклоне зажглась звезда Артемия 
Панарина, оказался житель Коркино Владимир 
Левин. Он поставил внука на коньки и всеми силами 
поддерживал в нем любовь к этому виду спорта. 
Родители маленького Темы развелись и большую 
часть времени он жил с бабушкой и дедушкой.  
"Я хотел, чтобы Артем был привязан к какому-либо 
виду спорта, - говорил Владимир Ильич в интервью 
AllHockey.Ru. - Чтобы он был чем-то занят и не 
совершал ошибок в жизни. Я сам играл и в хоккей, и 
в футбол. Когда ему исполнилось пять лет, поставил 
Артемия на коньки, он начал по периметру кататься. 
А знаете, какие они были - фигурные! Приехали к 
своему знакомому Юрию Олесику, который играл в 
Коркино, а в Челябинске занимался ремонтом 
коньков. Прошу: "Юра, подбери коньки!". Он 
покопался в мусоре, нашел носок конька, приклепал - 
так Артем и катался. Что говорить, материальные 
проблемы были".  
Когда Панарин научился первым азам хоккея, 
Владимир Ильич решил возить внука в Челябинск - в 
Коркино полноценно тренироваться было негде. 
Хотя и старый дедушкин УАЗ постоянно ломался.  
"Бабка молоко продавала - держали корову восемь 
лет - я бензин покупал, - продолжает Владимир 
Левин, - Я возил Артема в Челябинск в "Трактор" 
шесть дней в неделю и шесть месяцев в году. Едешь 



 

 

рано утром, а ему спать хочется. Возил его с пяти 
лет. Был такой случай, что патрубок у радиатора 
оторвался, вода выбежала. И вот Артем выходил, 
долбил лед, набирал его - мы еще немножко 
проедем. И ночью ехать приходилось, график 
тренировок был разный. Очень тяжело было".  
Панарин потом вспоминал, что в школе над ним 
смеялись - подшитая форма, рваные перчатки, 
коньки на несколько размеров больше и веревочки 
вместо шнурков. И в "Тракторе" будущую звезду не 
разглядели. Панарина забраковал тренер Олег 
Семендяев, предпочитавший габаритных хоккеистов 
- в первом звене у него играли Антон Бурдасов и 
Станислав Соловьев. Так что тренер отправил его в 
другую школу "Сигнал", которая серьезно не 
котировалась. "Меня спас дед. Иначе я бы так и 
сгнил в этом "Сигнале", - вспоминал то время 
Артемий Панарин. Тогда как раз в "Витязь" уехал 
другой уроженец Коркино Георгий Белоусов (сейчас - 
форвард "Автомобилиста"), а его отец предложил 
Владимиру Левину отправить туда и Артемия.  
В Подольске Панарину не было просто - ему 
приходилось жить в интернате, денег не хватало 
даже на еду. Будущий игрок НХЛ вспоминал, что ему 
приходилось питаться на 80 рублей в день - в 
основном лапшой быстрого приготовления. Но там 
он смог по-настоящему раскрыться как хоккеист - ему 
доверяли и давали много играть. Помог и тренер 
"Витязя" Сергей Левашов, который взял его в свою 
семью, когда интернат был на ремонте. Левашов 
говорил: "Когда он приехал, был гадкий утенок. Но 
было видно, что потом станет лебедем".  
За "Витязь" Панарин и дебютировал в КХЛ в сезоне 
2008/09. Но вся Россия заговорит о нем после 
легендарного финала МЧМ-2011 в Баффало. 



 

 

Артемий Панарин тогда сделал дубль в ворота 
канадцев - начал знаменитый камбэк, а потом забил 
победный гол. Причем до этого нападающего 
игнорировали тренеры юниорской сборной, да и в 
молодежку Валерию Брагину все советовали его не 
брать: "Мне говорили: "Зачем ты его берешь? 
Маленький, щупленький. Раздавят его"... Говорили, 
что он маленький, и его за борт вышвырнут".  
После успеха в "Витязе" в сезоне 2011/12 его 
обменяли в "Ак Барс", но там талант Панарина не 
разглядел Владимир Крикунов. Хотя после этого 
Владимир Васильевич признавал свою ошибку: 
"Понятно, тут моя вина. Не разобрался я с этим 
парнем".  
Потом уже будет СКА, великолепная тройка Панарин 
- Шипачев - Дадонов, Кубок Гагарина, медали за 
сборную на чемпионатах мира, успешный переезд за 
океан, "Чикаго", Колдер Трофи, а потом и 
"Коламбус". Теперь парень из шахтерского городка, 
который начинал играть на фигурных коньках, ездил 
с дедушкой на тренировки на стареньком и вечно 
ломавшемся "УАЗике", не пригодился "Трактору", и 
тот, в которого не верили и называли 
неперспективным, подписывает 7-летний контракт с 
"Рейнджерс" с зарплатой 11,6 миллионов долларов в 
год. Красивая история, не правда ли?  
Однако, несмотря ни на что, Панарин никогда не 
забывал свои корни и город, в котором он родился. 
После победы на МЧМ он кричал "Коркино!" и по сей 
день приезжает на малую Родину. Осталось только 
привезти в Коркино Кубок Стэнли. 

https://allhockey.ru/article/show/358276-
Artemij_Panarin_Ot_gadkogo_utenka_iz_Korkino_do_fa
ntasticheskogo_kontrakta_v_NHL 

https://allhockey.ru/article/show/358276-Artemij_Panarin_Ot_gadkogo_utenka_iz_Korkino_do_fantasticheskogo_kontrakta_v_NHL
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К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Минское "Динамо" проведет предсезонку для 
болельщиков (Федерация хоккея Республики 
Беларусь (hockey.by), Минск, 1 июля 2019) 
В программе тренировки с Герасименей, Волчковым, 
Скардино и другими.  
Год назад минское "Динамо" дало старт уникальному 
проекту - #DinamoChallenge! Болельщики клуба 
получили возможность прочувствовать, что такое 
быть профессиональным спортсменом и проливать 
тонны пота на летних сборах. На протяжении 
четырех недель четыре команды смельчаков 
тренировались с лучшими специалистами в 
различных видах спорта, которые используются в 
подготовке хоккеистов. Наставниками выступили 
настоящие легенды: Виталий Гурков, Мелитина 
Станюта, Сергей Гуренко, Спартак Миронович, 
Анастасия Гурина и Константин Кольцов. А 
кульминацией предсезонки стал выход на лед под 
началом Александра Китарова, Максима Парфеевца 
и Михаила Карнаухова!  
Совсем скоро клуб запустит второй сезон 
#DinamoChallenge. И вновь поучаствовать сможет 
каждый из вас! В этом году подобрался еще более 
звездный состав тренеров! Динамовских 
болельщиков ждут:  
плавание с Александрой Герасименей;  
теннис с Владимиром Волчковым;  
Кульминацией, как и год назад, станет выход на лед 
вместе с хоккеистами "зубров"!  



 

 

Ориентировочная дата старта - 8 июля. Все 
тренировки будут проходить во внерабочее время - 
вечером и в выходные.  

https://hockey.by/news/sobytie/news71402.html 

К заголовкам сообщений 

Биончик о белорусском клубе в РПЛ: "Видим 
пример минского "Динамо" в КХЛ, когда свой 
чемпионат ушел на второй план" (Tribuna 
(by.tribuna.com), Минск, 1 июля 2019) 
Главный тренер "Дняпро" Иван Биончик поделился 
мыслями насчет привлечения белорусских клубов в 
РПЛ. 
"Не знаю, как к этому относиться. Может, это и 
хорошо, может это и даст какой-то импульс, если 
хорошие клубы будут приезжать в Беларусь. С 
другой стороны мы видим пример минского "Динамо" 
в КХЛ, когда свой хоккейный чемпионат ушел на 
второй план, а все ресурсы идут на КХЛ", - сказал 
Биончик. 

https://by.tribuna.com/football/1075892759.html 

К заголовкам сообщений 

Созин - о приглашении в РПЛ клубов из СНГ: это 
утопия, но разумное зерно есть (Чемпионат.com, 
Москва, 1 июля 2019) 
Футбольный эксперт, член комитета по этике РФС 
Андрей Созин поделился мыслями о возможном 
приглашении в Российскую Премьер-Лигу клубов из 
соседних стран. 
"В последнее время появилась идея приглашения 
команд из ближнего зарубежья для участия в РПЛ. 
На первый взгляд, это полная утопия, сразу 
возникает много вопросов. Но разумное зерно тут 
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https://by.tribuna.com/football/1075892759.html


 

 

точно есть, тем более если учесть спортивную 
составляющую. Эта идея точно намного лучше, чем 
делить чемпионат на восьмерки, пятерки и так 
далее. Когда вы делите команды на восьмерки, то 
чемпионат заканчивается - вторая восьмерка не 
играет, да и у пятой и шестой команд мотивации 
может не быть, следовательно, падает интерес. 
В российском же чемпионате, или в "совместном" 
чемпионате, у них таких шансов будет намного 
меньше. Тогда они попросят организаторов турнира 
эти убытки им возместить. Это уже происходит в КХЛ 
с приглашенными командами из-за рубежа, которые 
живут на деньги "Газпрома" или близких к нему 
компаний. Поэтому для принятия решения нужно все 
очень тщательно взвесить. Желание клубов 
проводить большее количество матчей понятно, но 
можно получить и обратный эффект от этого 
увеличения", - сказал Созин в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Максимом 
Пахомовым.  

https://www.championat.com/football/news-3793727-
sozin--o-priglashenii-v-rpl-klubov-iz-sng-eto-utopija-no-
razumnoe-zerno-est.html 

К заголовкам сообщений 

В Красногорске открыли "Академию хоккея 
имени Владимира Петрова" (Sport24.ru, Москва, 1 
июля 2019) 
30 июня в Красногорске состоялось торжественное 
открытие Академии имени Владимира Петрова, 
которая будет базироваться в одноименном дворце.  
Мероприятие было приурочено к 72-му дню 
рождения великого советского хоккеиста. В 
церемонии открытия приняли участие руководитель 

https://www.championat.com/football/news-3793727-sozin--o-priglashenii-v-rpl-klubov-iz-sng-eto-utopija-no-razumnoe-zerno-est.html
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Академии хоккея Максим Петров - сын Владимира, 
министр физической культуры и спорта Московской 
области Роман Терюшков, заместитель 
председателя Госдумы РФ Сергей Неверов, 
трехкратный олимпийский чемпион, десятикратный 
чемпион мира, президент Федерации хоккея России 
Владислав Третьяк, легендарный советский хоккеист 
Борис Михайлов и глава городского округа 
Красногорск Эльмира Хаймурзина.  
Мероприятие началось с открытия мемориальной 
доски Владимира Петрова. Барельеф с портретом 
великого хоккеиста открывали товарищи Петрова по 
сборной - Александр Сергеевич Якушев, Борис 
Петрович Михайлов и Виктор Иванович Шалимов. 
Якушев и Шалимов также провели длительную 
автограф-сессию и оставили пожелания академии на 
памятной стене в холле.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-01-v-
krasnogorske-otkryli-akademiyu-khokkeya-imeni-
vladimira-petrova 

К заголовкам сообщений 
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